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«Пора перейти от экономики освое-
ния денег к экономике решения про-
блем. Без национализации базовых от-
раслей нам не поднять производство. 
А как без этого побеждать?» – с этих 
слов начал Николай Васильевич КО-
ЛОМЕЙЦЕВ, первый заместитель Ру-
ководителя фракции КПРФ, свое ин-
тервью «Советской России» об итогах 
только что закончившейся 6-й, весен-
ней, сессии Госдумы восьмого созыва.  

С точки зрения принятия внесенных пре-
зидентом и правительством законов Госду-
ма была эффективна. Но бедность у нас не 
побеждена, хотя такую задачу власть стави-
ла многократно. По данным Росстата, в РФ 
живут за гранью бедности 16 млн человек, 
или 11% населения. Да и стандарты жизни в 
стране, которые устанавливаются властью 
и утверждаются думским большинством, 
вызывают уныние: прожиточный минимум – 
15 453 руб. в месяц, МРОТ – 19 242 руб., 
средняя ежемесячная государственная сти-
пендия в вузах – 1484 руб., в ссузах – 539 
руб. Как с такими финансовыми норматива-
ми побеждать бедность?  

Ученые, между тем, подсчитали, что 
МРОТ, прожиточный минимум, минималь-
ная пенсия в стране не должны быть менее 
35 тыс. рублей. Мы подготовили такие зако-
нопроекты, но думское большинство не го-
тово их принимать. Борьба с бедностью – 
только на словах. 

– Мишустин, выступая с отчетом 
в Госдуме, сказал, что ВВП РФ за про-
шлый год вырос на 3,6%, а средняя зар-
плата достигла 72 тыс. в месяц.   

– Это статистика экономическая так на-
считала. А зарплата в 72 тыс. рублей – так 
это же средний показатель температуры по 
больнице: один уже отошел, а у другого тем-
пература 41, а средняя цифра вполне ниче-
го.   

И зарплаты у нас в финансовом секто-
ре, топливно-энергетическом комплексе – 
большие. Сложили их с МРОТами, вышло 
72 тыс. рублей…   

КПРФ настаивает, что надо не медиан-
ную зарплату брать во внимание и козы-
рять такими вот цифрами, в которые да-
леко не всем верится, а надо повышать 
МРОТ до 35 тыс. рублей, как эксперты 
высчитали, от этой печки надо плясать. 
Чтобы промышленность работала, на ее 
товары должны быть покупатели. 

А нас Росстат, под руководством Минэко-
номики, пытается убедить, что бедность и 
так снижается. Однако данные о закреди-
тованности населения свидетельствуют о 
другом. Вот официальная цифра – 50 млн 
россиян имеют кредитов на 36 трлн ру-
блей! 30% граждан из этого числа взяли 
до 3 кредитов, 8 млн человек имеют за-
ймы в микрофинансовых организациях. 
Это кабала!     

Сомнительно, что люди, которые имеют 
3 и более кредитов, смогут когда-либо рас-
считаться с ними. Это прямой путь в полную 
нищету. Таких людей надо считать гиперма-
лоимущими, и принимать меры, чтобы им 
помочь. Нельзя на дно опускать бедняков. 
Мы же заявляем, что РФ – социальное госу-
дарство. К сожалению, Госдума своим зако-
нотворчеством не спасает людей от нище-
ты. 

– Буржуазное правление привело 
страну к полному социальному упадку.  

– Не совсем полный, они создают потём-
кинские деревни.

– Скорее столицы, чем деревни?  
– Верно. Есть столицы, которые вылизы-

вают, красят, мажут, доплаты дают. И есть 
периферия, где в разы меньше доходы и 
возможности. 

– Разве можно с этим мириться?  
– КПРФ не мирится. Но что мы слышим от 

некоторых коллег? На заключительном за-
седании этой сессии Алексей Нечаев, руко-
водитель фракции «Новые люди», заявил: 
если денег нет, то и нечего законы затрат-
ные предлагать. 

Мы, КПРФ, считаем законы в пользу граж-
дан основными. И нередко наши инициати-
вы одерживают верх. Так, начиная с 2016 
года, когда перестали индексировать пен-
сии работающим пенсионерам, мы регуляр-
но настаивали, внося соответствующие за-
конопроекты, на восстановлении незакон-
но остановленной индексации. Последний 
раз два месяца назад единороссы вместе 
с «Новыми людьми» отвергли последнюю 
версию нашего закона об индексации пен-
сий работающим пенсионерам. А когда про-
ходил Санкт-Петербургский форум, прези-
дент неожиданно дал поручение провести 
индексацию пенсий этой категории граждан.   

Получилось так: месяц назад для этого не 
было денег, а тут президент сказал, его рас-
поряжение надо выполнять. Но президент, 
может, и не вспомнил бы о пенсиях работа-
ющих пенсионеров, если бы думская оппо-
зиция не настаивала каждодневно на вос-
становлении справедливости по отношению 
к работающим пенсионерам. Так что Неча-
ев неправ со своими буржуазными «совета-
ми». 

Частично реализуется наш проект о бес-
платных завтраках ученикам. Правда, мы 
предлагали всех школьников кормить бес-
платными завтраками. Но «Единая Россия» 
перехватила нашу инициативу и урезала ее, 
оставив бесплатную еду только для ребят 
младших классов.     

Но мы продолжаем добиваться полного 
осуществления нашей инициативы, чтобы 
бесплатные завтраки имели все школьни-
ки. И уверен, одолеем буржуазную скупость.       

На выполнение задач служения людям 
и государству работают думские комитеты, 
возглавляемые нашими депутатами. Это 
комитеты – аграрный, по вопросам СНГ, по 
развитию Дальнего Востока и Арктики, по 
проблемам семьи и детей, по земельным и 
имущественным отношениям. 

Комитеты под нашим руководством ста-
раются как можно больше общаться с людь-
ми, бывать в регионах, разрабатывать и 
вносить законопроекты, нужные народу.

Например, Николай Михайлович Хари-
тонов, председатель комитета по развитию 
Дальнего Востока и Арктики, побывал во 
всех 11 регионах, которым посвящает свою 
работу комитет. Аграрный комитет поднима-
ет авторитет русского поля, требует «осваи-
вать» вновь образовавшуюся целину – при-
ватизированные, но заброшенные земли. 
Мы вернём жизнь этим землям.   

– Можно ли считать, что фракция 
КПРФ отличается высоким уровнем за-
конотворчества?  

– Сейчас в портфеле Госдумы 216 наших 
законопроектов. Большинство – проанали-
зировано экспертами. Законодательство 
должно быть грамотным и общественно 
значимым. С нашей точки зрения, надо пе-
рейти от экономики освоения денег к эконо-
мике решения проблем – государственных, 
производственных, социальных, образова-
тельных, научных. Тогда жизнь будет упоря-
дочиваться. А так… Законов много, но про-
блем не становится меньше. 

– Вы говорите, эта сессия была на-
сыщенной?  

– В стране прошли президентские вы-
боры, состоялось послание президента, 
в Госдуме отчитались правительство, ЦБ, 
Счетная палата, уполномоченный по пра-
вам человека. Впервые Госдума утвержда-
ла состав нового правительства после пре-
зидентских выборов…

– И впервые в Госдуме на официаль-
ном уровне заговорили о прогрессив-
ном налогообложении, вступила в дей-
ствие налоговая прогрессия. Но в наро-
де говорят: опять выиграли олигархи, 
а людям досталась дырка от бублика. 

– Согласен с критическими оценками. 
Хотя мы этот закон поддержали. Почему? 
Всё же на 7 процентов увеличили налог 
на высокие доходы, было 15%, теперь 
толстосумам придется платить 22%. 

Конечно, не такой прогрессии мы хотим. 
В наших предложениях было освободить 
от НДФЛ (налог на доходы физических лиц) 
всех граждан с доходом, равным минималь-
ному прожиточному минимуму. А олигар-
хам мы предлагали поднять налоги от 30 до 
40%. Власть и ее партия обещали взимать 
25% с высоких доходов, а потом оставили 
всего 22%. 

Отрицательна такая реформа и в части 
повышения налога на прибыль предприя-
тий. Мы убеждены, что для обрабатываю-
щих отраслей налог надо уменьшать, чтобы 
производство развивалось. Но «реформа-
торы» с нами не согласились. Государство 
опять через налоги залазит в карманы пред-
приятий и не дает им встать на ноги. 

– К этому добавилась повышенная, с 
16% до 18%, ключевая ставка Центро-
банка…   

– Это очень вредная мера. Но такую кре-
дитно-денежную политику проводит Центро-
банк во главе с Набиуллиной. Когда ключе-
вая ставка на кредит ЦБ 18%, то предприя-
тиям достанутся кредиты под 25%, что вооб-
ще погасит всякую активность производства. 

Мы возмущаемся деяниями ЦБ, настаи-
ваем, чтобы в новом бюджете были пред-
усмотрены новые программы стимулирова-
ния и бюджетного, и налогового для обраба-
тывающих отраслей, прежде всего. Иначе, 
как мы видим, импортозамещение буксует. 
И непонятно, что будет с расширением про-
изводственной базы, с увеличением рабо-
чих мест, зарплат.   

Центральный банк необходимо национа-
лизировать и проводить ту кредитно-денеж-
ную политику, которая будет отвечать инте-
ресам страны, а не ФРС США. 

Как известно, глава ЦБ Набиуллина и ми-
нистр финансов Силуанов являются управ-
ляющим директорами МВФ и придержи-
ваются линии Вашингтонского консенсуса. 
При том, что те, кто банкует МВФ, объявили 
нам войну и реквизировали 356 млрд долла-
ров наших золотовалютных резервов.   

Взять то же повышение ключевой ставки. 
Дается странное объяснение: якобы идет 
борьба с инфляцией через повышение клю-
чевой ставки. Хотя любая ключевая ставка 
включается в себестоимость товара. Если 
вы взяли кредит под 25%, то эти расходы 
обязательно войдут в цену товара. Но мы 
слышим какие-то детские объяснения. 

Наша фракция категорически не согласна 
с такой схемой, с деятельностью ЦБ, мы не 
поддерживаем его отчеты. Но Набиуллину 
поддерживает «Единая Россия», свыше 300 
голосов одобряют ее отчеты.

С точки зрения нашей фракции, кредит-
но-денежная и налоговая политика ЦБ и 
Минфина носят ярко выраженный классо-
вый характер. Благодаря ЦБ класс имущих 
минимизирует свои потери и наращивает 
свою прибыль. 

– Какие законы считаете вредными 
для страны и народа?  

– Недавно был принят закон о повыше-
нии сборов и судебных пошлин за обраще-
ния в суд. Простому человеку перекрывает-
ся доступ к правосудию. Дороже становится 
подача исковых заявлений, операционные 

ОБЩИЙ стаж трудовой дина-
стии семьи железнодорож-
ников Ивановых – 458 лет. 

Почти половину тысячелетия сво-
ей жизни 22 члена этой семьи от-
дали железной дороге. Династия 
началась еще в далеком 1922 году, 
когда Михаил Иванов был призван 
в ряды РККА и начал свою службу 
по охране железнодорожных путей. 
Позже выучился на машиниста, и 
отдал этой профессии всю свою 
жизнь. Не менял профессию даже 
когда пришла война – командова-
ние Карельского фронта наградило 
машиниста паровоза Михаила Ива-
нова орденом Ленина, а фашисты 
«отметили» его на всю жизнь оскол-
ком авиабомбы, который застрял в 
ноге. Он стал инвалидом, но желез-
ной дороги не бросил, она стала его 
жизнью, и железнодорожник-орде-
ноносец продолжал водить поезда. 
Работал машинистом, диспетчером. 
И лишь когда его дети тоже пришли 
на «дорогу его жизни», он ушел на 
заслуженную пенсию. Не случайно 
2024 год объявлен в РЖД Годом же-
лезнодорожных традиций, а в Рос-
сии – Годом семьи. Семья, традиция 
и преемственность поколений – то 
что очень много значит для РЖД и 
сегодня.

На Российских железных дорогах 
работает почти семьсот тысяч че-
ловек. Эти люди ежегодно обеспе-
чивают передвижение 1 300 000 000 
пассажиров. Это девять поездок в 
год на каждого жителя нашей стра-
ны. Один из самых длинных марш-
рутов в мире отправляется из Мо-
сквы и идет по Транссибирской ма-
гистрали. Восемь дней, 9438 кило-
метров пути. Если смотреть из окна 
комфортабельного вагона, этот 
путь не кажется таким сложным, 
как сто лет назад, когда ход поезда 
зависел от того, как быстро кочегар 
забрасывал в топку уголь.  

Но глядя на «мелькающие» леса и 
поля, нужно помнить, что каждый 
метр из 124 тысяч километров желез-
нодорожного пути России вручную 
укладывался теми, кто на протяже-
нии 187 лет строил эти насыпи, укла-
дывал и крепил рельсы. Они шли че-
рез вечную мерзлоту, болота и не-
проходимые леса, не обращая вни-
мания на сбитые в кровь ладони и 

порой рискуя собственной жизнью. 
Они знали, что после них по этому 
пути на лязгающих и шипящих па-
ровозах, пахнущих гарью, смазкой и 
керосином, пойдут другие. Именно 
так строилась Россия, которую се-
годня невозможно представить без 
одной из самых протяженных сети 
железных дорог в мире.

Больше трети работающих сегод-
ня на РЖД – молодежь. Это было 
особенно заметно на «РЖД Аре-
на», в Москве, где в минувшие вы-
ходные тысячи работников ком-
пании отметили День железнодо-
рожника. В честь знаменательной 
даты состоялся благотворитель-
ный забег, футбольные матчи, кон-
церт и тематические выставки, ко-
торые рассказывают о передовых 
технологиях и достижениях отрас-
ли. В завершении праздника тыся-
чи участников почтили память тех, 
кто строил Байкало-Амурскую ма-
гистраль – на аллее славы появи-
лась звезда «50-летия БАМа».

ВЧЕСТЬ этой даты ранее в Мо-
скве, около Казанского вок-
зала, торжественно откры-

ли Площадь строителей БАМа. Да, 
сегодня Байкало-Амурская маги-
страль наконец-то дождалась свое-
го звездного часа – идет масштаб-
ная реконструкция дороги и увели-
чивается пропускная способность. 
Сегодня она снова, как в былые 
времена, стала «дорогой жизни» 
для нашей страны. А сколько грязи 
и инсинуаций было вылито на это 
детище советских комсомольцев, 
строителей и военных за последние 
десятилетия, даже представить себе 
сложно. Либералы, пришедшие к 
власти в 90-е, считали БАМ неко-
ей «бесполезной» и «экономически 
невыгодной» стройкой, и использо-
вали его как инструмент очернения 
советской власти. И сегодня, ког-
да началась СВО, власть сразу же 
вспомнила, что БАМ «имеет огром-
ное значение для укрепления свя-
занности страны и ее политическо-
го и экономического суверенитета». 
Сегодня, когда российские власти 
вынуждены сменить вектор между-
народного сотрудничества с Запада 
на Восток, мы можем в полной мере 
оценить гений проектировщиков и 

мужество строителей этой дороги. 
Дороги, строительство которой не 
только обеспечило транзит това-
ров через всю необъятную страну, 
но и сократило сроки их доставки, 
создало предпосылки для построй-
ки новых городов и предприятий 
в местах, которые ранее считались 
недоступными для человека. Труд-
но представить себе, но еще в про-
шлом веке руководители Советско-
го государства, от Иосифа Сталина 
до Леонида Брежнева, понимали 
всю необходимость этого строи-
тельства, и умели найти и мобили-
зовать ресурсы для создания одной 
из крупнейших в мире железнодо-
рожной магистрали. Пути, который 
во многом определяет развитие 
России сегодня, в XXI веке.

СЕГОДНЯ работа железно-
дорожников, как и поездка в 
поезде, носит размеренный 

и упорядоченный характер. Но так 
было не всегда, и, к сожалению, се-
годня мало известны многие под-
виги железнодорожников, совер-
шенные ими во время Великой Оте-
чественной войны. И если кто-то 
скажет что «война» железной доро-
ги заключается только в перевозке 
грузов, то ему мог бы возразить Ге-
рой Советского Союза, сержант же-
лезнодорожных войск Виктор Ми-
рошниченко. Ценой своей жизни 
он сумел остановить доставку фа-
шистских танков и артиллерии во 
время битвы за Москву, и тем са-
мым сохранил многие тысячи жиз-
ней наших солдат, приблизив раз-
гром немецких захватчиков.

В Волгограде, у подножия Ма-
маева кургана, нашел свое послед-
нее пристанище бронепоезд номер 
73 войск НКВД СССР, в течение 
многих недель державший оборо-
ну против превосходящих сил не-
мецко-фашистских захватчиков. 
Его местонахождение вычислили 
вражеские пилоты, и массовый на-
лет уничтожил боезапас. Уцелев-
шие бойцы поезда, взяв оружие, су-
мели уйти в сторону Волги. Каково 
же было изумление нацистов, ког-
да спустя самое непродолжитель-
ное время «73» вновь появился в 
Сталинграде. Экипаж отправился в 
Пермь, где с помощью бойцов был 

построен новый бронепоезд с та-
ким же номером, сразу же отпра-
вившийся в Сталинград.  

Бронепоезда в Сталинградской 
битве выполняли одну из самых 
важных функций – только они мог-
ли ремонтировать железнодорож-
ные пути, и одновременной вести 
бой с фашистами. От них зависе-
ло снабжение красноармейцев, за-
щищавших твердыню. Десятки ста-
линградских бронепоездов, воору-
женных артиллерией, пулеметами 
и средствами ПВО, стали «голов-
ной болью» фашистов, из-за того, 
что постоянно меняли местополо-
жение и всегда появлялись там, где 
нужна была их поддержка. Неоце-
нимую роль сыграли бронепоезда и 
в защите Ленинграда во время бло-
кады. «Серийных» бронепоездов 
не хватало, и на Ленинград-Балтий-
ском электродепо построили «Бал-
тиец», и рабочие депо, собравшие 
его из подручных средств, стали его 
боевым экипажем. Железнодорож-
ники Ленинградско-Варшавского 
узла построили бронепоезд «Народ-
ный мститель», и так же сами соста-
вили его экипаж. «Народный мсти-
тель» впоследствии громил врага в 
районах Пушкина, Александровки, 
Урицка, Павловска. Отдельный бро-
непоезд номер 49 «Шепетовский» 
сражался против фашистов на Кур-
ской дуге, затем освобождал Укра-
ину, и закончил свой боевой путь в 
Польше.

И сегодня в зоне СВО курсиру-
ет бронепоезд «Волга», охраняя 
пути от диверсий. Это особый ин-
женерный спецсостав, впереди и 
сзади которого идут так называе-
мые «взрывные платформы», за-
щищающие бронепоезд от мин и 
фугасов. Бойцы-железнодорожни-
ки проверяют железнодорожные 
пути, мосты и платформы. Их ра-
бота – предотвратить любую угро-
зу, которая может помешать по-
ездам двигаться по маршруту. На 
счету этих бойцов десятки обе-
звреженных мин, мин-ловушек. 
Местные жители знают: там, где 
прошел этот бронепоезд, опасно-
сти нет. Также в случае необходи-
мости военные железнодорожники 

Гордимся успехами  
тружеников  

магистралей!
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и кассационные жалобы, оспаривание дей-
ствий чиновников. Была пошлина 300 руб
лей, стала 3 тыс. рублей. Стоимость обра-
щения в Арбитражный суд начинается с 10 
тыс. рублей, обращение к председателю 
Верховного Суда – 80 тыс. рублей. В круп-
ных городах цены могут быть и выше. 

Мало кто теперь из простых граждан ре-
шится подать иск на неправильное начис-
ление квартплаты, коммуналки, обжаловать 
неправомерные действия местных князь-
ков. 

Считается, что увеличение пошлин даст 
прибавку в бюджет, а также, что немаловаж-
но для властей, уменьшится количество об-
ращений в суды, народу нечем будет запла-
тить за правосудие.  

Эта сессия подтвердила, что и «единая», 
и «справедливая», и ЛДПР, и «Новые люди» 
– одна и та же «песня», разве что с неболь-
шими оттенками…

ЛДПР, с моей точки зрения, вообще де-
вальвировала в политическом плане, пле-
чом к плечу голосует с «Единой Россией» и 
с «Новыми людьми».

…До нуля низведен принцип демократии 
в избирательном законодательстве. В него 
включены статьи, дающие неограниченные 
широкие возможности для фальсификации 
результатов выборов.

Трехдневное голосование стало обяза-
тельным, порог явки отсутствует, он сохра-
няется только на президентских выборах. 
Упразднены члены комиссии с правом сове-
щательного голоса, хотя именно они фикси-
ровали всё, что происходило при подсчете 
голосов…  

Ввели ДЭГ – дистанционное электронное 
голосование, практически бесконтрольное, 
никакой наблюдатель не сможет проверить, 
сколько подано голосов за того или иного 
кандидата, за ту или иную партию.    

Конституционный суд Германии принял 
решение не допустить ДЭГ у них на выбо-
рах, как форму голосования, к тому же несу-
щую в себе опасность попадания электрон-
ных носителей информации в руки не упол-
номоченных лиц… Мы, КПРФ, категориче-
ски против ДЭГа. 

В Москве придумали особую заморочку. 
Значительно сократили число избиратель-
ных участков, и теперь человек, желающий 
проголосовать традиционно, бюллетенем, 
должен за месяц себе заказывать бюлле-
тень. Забылся, зазевался – и уже ему при-
дется голосовать через ДЭГ, либо он выпа-
дает из участия в голосовании. 

И такое будет не только в Москве. Это 
прямые ограничения, нарушение прав граж-
дан.  

Действует еще так называемый фильтр 
для кандидатов. Выдвиженцев оппозиции, 
прежде всего, КПРФ, депутатское предста-
вительство «Единой России» – в муници-
пальных, районных заксобраниях могут во-
обще не допустить к участию в выборах. 

Изза этого фильтра в пяти субъектах РФ 
нашим кандидатам запретили избираться. 
Мы, как парламентская партия, можем без 
фильтра выдвигать кандидатов в президен-
ты, но в губернаторы – только через фильтр. 
Наша фракция внесла в Госдуму законопро-
ект об отмене фильтра при выдвижении 
кандидатов в губернаторы, но партия вла-
сти даже не рассматривает его.  

Мы предложили проект нового Избира-
тельного кодекса, который позволил бы 
проводить честные, объективные выборы. 
Проект этот проанализирован и поддержан 
2,5 млн юристов. Но власть, «Единая Рос-
сия» не допускают иных вариантов изби-
рательного законодательства, кроме соб-
ственного. 

Полагаю, что при честных выборах и без 
подтасовок при подсчете голосов результат 
был бы другим. Но партия власти хочет и 
в Госдуме, и в региональных заксобраниях 
преобладать по численности, чтобы управ-
лять всеми процессами.   

А наша слабость как раз в малочислен-
ности в органах власти. И в пассивности 
людей. Есть определенные инструменты 
управления обществом. Загнанное в нище-
ту население, занятое с утра до ночи добы-
ванием хлеба насущного, в итоге люмпени-
зируется, становится апатичным.  Полити-
чески активных людей – 5–6%. 

– Есть всё же провалы, которые 
власть хотела бы исправить. Напри-
мер, остановить вымирание россиян и 
поднять рождаемость.

– Но та же самая власть далеко не всё де-
лает по поддержке семей. Хорошо, что есть 
материнский капитал, но его же надо увели-
чивать и расширять возможности примене-
ния. А то получается, что семья не может 
его использовать на свои цели изза разных 
ограничений. А потом выясняется, что около 
5 триллионов средств материнского капита-
ла скопилось в соцфонде. Недавно прези-
дент принял решение по 10 тыс. рублей вы-
дать семьям.

– Небольшая сумма...  
– Но лучше, чем ничего. 
А самый насущный вопрос для семей с 

детьми – это жильё. Ипотека – это способ 
закабаления граждан. Любой ипотечник, ку-
пив одну квартиру, выплачивает, минимум, 
как за две в процентном отношении, несмо-
тря на все разговоры о льготности. Таковы 
рыночные «законы». Такой вот способ ре-
шения жилищной проблемы для молодых 
семей.

Другой подход нужен. Смотрите, как дела-
ется у белорусов. Родился первый ребенок, 
списывают с ипотечного долга семьи 10%, 
родился второй – 30% списывается долга, 
родился третий – всю ипотеку гасит государ-
ство.    

У нас нет такой последовательности… К 
народу подходят жестко. Ипотека вызывает 
критическое отношение, и у нас она не вы-
ход. Но, требовать ее закрыть – тоже невер-
но. Тогда никаких вариантов по жилью во-
обще не останется, прекратится строитель-
ство, вырастет безработица. 

Законы в пользу участников СВО и их се-
мей способствуют консолидации. Но власть 
не всегда адекватно реагирует, когда нужно 
оказать помощь пострадавшим от природ-
ных явлений, различных катаклизмов. 

Сталкиваемся с враньем, с негативным 
отношением к людям со стороны властей. 
Сказывается буржуазный, классовый под-
ход. При социализме – иные принципы дей-
ствуют. Мы призываем переходить к социа-
листическому пути развития. Пока нас ста-
раются не слышать.   

– Каждый день сообщается о разобла-
ченных ворах, коррупционерах. Сейчас 
такие действия признаны как измена 
Родине. Непонятно, каким образом та-
кое количество людей отворачивают-
ся от Родины?  

– Давайте вспомним отъезд призывников 
и псевдоайтишников, испугавшихся призы-
ва на СВО. Это результат жизни без идео-
логии последних десятилетий, внедрения 
ЕГЭ, Болонской системы, навязанных нам 
извне. Вот и получаем плоды. Молодежь не 
знает слов о том, что прежде «думай о Ро-
дине, а потом о себе». Народ формировал-
ся на солженицынских опусах, на культе ин-
дивидуализма и эгоизма.     

Из школы убраны произведения о Ма-
ресьеве, Павке  Корчагине, произведения 
Толстого, Пушкина… И получили бездухов-
ное поколение потребителей, которые ради 
денег готовы на всё. В этом суть либераль-
ной идеологии.  

Если вы приучаете детей с детства к тру-
ду, чтобы они в школе доску вытирали, на-
водили в классе порядок, то труд становит-
ся необходимостью, нравственной ценно-
стью для человека. Но была взята другая 
линия.  

Советская система образования делала 
учителя ответственным за обучение учени-
ка, за получение им качественных знаний. 
ОГЕ, ЕГЭ, «болонка» этому не учат. Они 
учат угадайке. Изза этого мы потеряли це-
лые инженерные школы.  

С нашей точки зрения, платное образова-
ние – это убийца глубины знаний, прогрес-
са, приоритета лучших. Но мы закон «Обра-
зование для всех» внесли шестой вариант. 
Он предусматривает увеличение в два раза 
бюджетных затрат на образование, на науку 
– фундаментальную и прикладную… 

Вот почему Зюганов прилагает сверх
усилия, чтобы и президента, и премьера, и 
председателя Госдумы возвращать к реаль-
ности из рыночных грез, расширять гори-
зонты политики социальной, государствен-
но направленной. 

Сегодня Геннадий Андреевич является 
одним из ведущих геополитиков мира. 

– Так многие считают.
– Он сохранил международные связи, на-

стоящих друзей России. Когда Запад отвер-
нулся, ввел антироссийские санкции, наша 
международная политика пошла по тропам 
коммунистов, маршрутами советских дипло-
матов. Пока олигархи братались с «партне-
рами», КПРФ укрепляла связи с Компарти-
ей Китая, с Кубой, с Вьетнамом. Мы помо-
гали Венесуэле, когда там к власти пришел 
Уго Чавес, укрепляли дружбу с Никарагуа, 
с КНДР, с африканскими государствами. Те-
перь почти все они вошли в БРИКС – сооб-
щество тех стран, которые хотят развивать-
ся независимо, без заокеанского патроната.

В итоге Россия избежала международной 
изоляции.  Обмен делегациями, визиты РФ, 
в том числе и президентские, недавно Вла-
димир Путин побывал в очередной раз в Ки-
тае, во Вьетнаме, КНДР. Мы Венесуэлу под-
держали, Никарагуа нанесли визит в честь 
45й годовщины Сандинистской революции. 

Благодаря усилиям Геннадия Андрееви-
ча, мы на больших площадках сумели про-
вести юбилей партии, Советского Союза. 
И получилось так: с кем «Единая Россия» 
заключила договоры, их «партнеры» ока-
зались недружественными. А 139 стран, с 
которыми контактировала КПРФ, остались 
друзьями России.

Думаю, что высокая награда Зюганову – 
Герой Труда, стала оценкой той междуна-
родной стратегии, которая была предложе-
на коммунистом, и которую КПРФ поддер-
живала все годы, начиная с восстановления 
после ельцинского запрета. Умные люди на-
конецто оценили вклад нашего лидера в 
развитие внешней политики России. 

С опорой на советскую международную 
базу сегодня РФ расширяет круг сотрудни-
чества с исламским миром – с Саудовской 
Аравией, с Катаром, с другими странами.

– То, что власть отметила 50-летие 
БАМа, который шельмовали в 90-е и в 
начале нулевых как бесполезную строй-
ку, 85-летие ВДНХ, которой вернули 
историческое имя, а давали прозвище 
ВВЦ, вернули ее изначальное предназна-
чение, – можно ли считать полевением?  

– Нет, наш режим не полевел. Он остается 
в руках крупной олигархии. Но они, как праг-
матичные капиталисты, используют всё для 
собственного выживания. 

Первично они были либералами, а сейчас 
медленно начинают осознавать и бытие, и 
диалектику, и необходимость идеологии. Но 
это непростой вопрос.

– Что ожидать от осенней сессии 
Госдумы?

 Не думаю, что чтото фундаментально 
изменится. Но РФ будет председательство-
вать в БРИКСе, там будет много меропри-
ятий, совместных со странами этого меж-
дународного блока. Вектор действия будет 
развиваться в пользу России. 

Помогать надо нашим бойцам. Мы, КПРФ, 
отправили на фронт 127 конвоев со всем, 
что требуется нашим воинам. К сожалению, 
погибли 90 наших секретарейкоммунистов, 
ушедших на войну. Мы помним их имена, их 
подвиги. Они бессмертны! 

У нас все районные, областные, краевые 
парторганизации не только участвуют в от-
правке конвоев, но и отвозят грузы в госпи-
тали, выполняя индивидуальные заказы ра-
неных. Например, РостовнаДону каждую 
неделю отправляет газели для лечащихся 
солдат. Ни одна наша партячейка не оста-
ется в стороне. 

…Мы считаем, что СВО надо быстрее по-
бедно завершать. Для этого мы должны под-
нимать нашу экономику, промышленность. 
А подъем возможен только при национали-
зации базовых отраслей. Поскорее бы к нам 
прислушались…  

Надо помнить слова Интернационала: ни-
кто не даст нам избавленья. Они, как никог-
да, актуальны. И Владимир Ильич говорил: 
«Меньше пышных фраз, а больше простого 
будничного дела». Победа придет к тем, кто 
работает на нее. 

Нельзя забывать также то, что фашизм 
всегда побеждали коммунисты. Не случай-
но наше Знамя Победы с Серпом и Моло-
том бойцы поднимают над освобожденными 
городами и сёлами.    

Призываю всех: «За Победу, товарищи!» 

Беседу вела 
Галина ПЛАТОВА

могут быстро восстановить повре-
жденные пути и мосты. Обычная 
же их работа – обеспечение безо-
пасного движения грузовых и пас-
сажирских поездов.

Украинские нацисты понимают 
всю важность российских желез-
ных дорог в проведении специаль-
ной операции. Сотни диверсантов, 
обманом завербованных украин-
скими спецслужбами, были задер-
жаны и остановлены нашими пра-
воохранителями. Им предлагают за 
вознаграждение повреждать обору-
дование железных дорог. Киевский 
режим понимает, что железные до-
роги России – это основная состав-
ляющая в доставке боевой техники 
и боеприпасов нашим бойцам, и это 
путь к нашей победе. 

ЕСТЬ на РЖД и настоящие ге-
рои мирного времени. Так, 
машинист поезда Евгений 

Парчинский за свою работу полу-
чил Звезду Героя России, а его по-
мощник Юрий Задворных – орден 
Мужества. То, что предотврати-
ли эти двое железнодорожников, 
нельзя назвать происшествием, это 
была бы экологическая катастрофа 
с сотнями жертв...

6 октября 1996 года на Свердлов-
ской железной дороге Евгений Пар-

чинский вел пассажирский поезд по 
одноколейке, это был обычный рейс 
по привычному маршруту. И тут 
«прорвавшийся» голос диспетчера 
по рации сообщил, что навстречу им 
на огромной скорости движется не-
управляемый локомотив. Как выяс-
нилось позже, неизвестный выгнал 
машину из депо, разогнал и спры-
гнул на ходу. Машинист Парчин-
ский остановил поезд и выпустил 
пассажиров, которых проводники, 
опасаясь взрыва, попросили уйти 
подальше в лес. Евгений понял, что 
действовать по инструкции, оставив 
на путях застопоренный тепловоз, 
нельзя. Впереди был нефтепровод, 
и взрыв мог его повредить. Маши-
нист вместе с помощником отцепи-
ли тепловоз от пассажирского со-
става и двинулись навстречу локо-
мотиву, решив «ловить» его на ходу. 
И «ловля» была успешной, локомо-
тив, в кабине которого никого не 
было, смял тепловоз и остановился. 
Героический экипаж тепловоза при 
этом остался жив, и позже сумел са-
мостоятельно отогнать с одноколей-
ки разбитые машины. 

СЕГОДНЯ российские желез-
нодорожники уделяют мно-
го внимания истории созда-

ния магистралей в России и исто-
рии нашей страны, которые нераз-
рывно связаны друг с другом. Стал 

привычным «поезд Победы», этот 
музей на колесах успел побывать 
в сотнях городов страны. В здании 
станции Бородино работает экспо-
зиция, посвященная Отечествен-
ной войне 1812 года. Здесь желез-
ная дорога находится в непосред-
ственной близости от Бородинского 
поля – в музей под открытым небом 
туристы попадают почти с поднож-
ки вагона.

И все-таки главными достопри-
мечательностями РЖД остается 
сама дорога, красоту которой не-
возможно переоценить. К приме-
ру, Кругобайкальская железная 
дорога – это уникальный памятник 
инженерного железнодорожного 
искусства под открытым небом. В 
ней 39 тоннелей, 16 каменных га-
лерей, 248 мостов и виадуков. Са-
мый длинный тоннель проходит 
через мыс Половинный, его длина 
– 777,5 метров. Поезда движутся 
по самой кромке побережья, через 
склоны Приморского хребта. На 
всем протяжении берега здесь тя-
нутся отвесные вертикальные ска-
лы, уходящие в озеро на большую 
глубину. Тоннели и каменные га-
лереи дороги уникальны тем, что 
строились по нетиповым проек-
там и не были изменены в после-
дующие годы, сохранив в себе пер-
воначальный замысел архитекто-
ров и инженеров начала ХХ века. 

КБЖД не имеет равных в России 
и занимает одно из первых мест в 
мире по насыщенности инженер-
ными сооружениями. Эту самую 
дорогую и красивую железную до-
рогу называют «золотой пряжкой» 
стального пояса России. «Пряж-
кой», потому что она соединила 
разорванную Байкалом Трансси-
бирскую магистраль, а «золотой», 
потому что по стоимости она пре-
высила все существовавшие в Рос-
сии железнодорожные магистрали. 
Эту дорогу строили с 1896 по 1905 
год архитекторы и инженеры из 
России, Италии, Латвии, Польши и 
Албании.

Время не стоит на месте, оно уве-
ренно двигается вперед. Появляют-
ся скоростные поезда, меняются ло-
комотивы, строятся новые комфор-
табельные вагоны, возводятся но-
вые вокзалы, станции и магистрали. 
Но главное богатство российских 
железных дорог – это люди. Какой 
бы ни была техника, люди, выбрав-
шие для себя непростую судьбу и 
связавшие себя с дорогой, были и 
останутся главным «стальным» бо-
гатством нашей сети железных до-
рог. Это они, те, кто трудолюбиво и 
ответственно исполняет свой про-
фессиональный долг, обеспечивает 
развитие нашей страны.

Евгений ФЕДОРИНОВ

КРЕПНЕТ СТАЛЬНОЙ ПОЯС РОССИИ
(Окончание. Начало на 1-й стр.)

(Окончание. Начало на 1-й стр.)

Небольшой город Кувшиново в Твер-
ской области – центр бумажно-картонно-
го производства, истоки которого заро-
ждались еще в 1799 году. Основателем бу-
мажного производства является В.П. Му-
син-Пушкин. В 1869 году фабрику выкупил 
купец М.Г. Кувшинов, а в 1894 году ее вла-
делицей стала Ю.М. Кувшинова. Послед-
няя сыграла главную роль в становлении 
указанного города, многие объекты соци-
альной и культурной сферы построены на 
ее средства и до настоящего времени явля-
ются украшением Кувшинова.

Кувшиново – родина выдающегося линг-
виста, составителя Толкового словаря рус-
ского языка С.И. Ожегова... С октября 1897 
по середину января 1898 года в доме бу-
мажно-картонной фабрики гостил у своего 
друга М. Горький. Кувшиновская земля бо-
гата и на других известных писателей, гене-
ралов, политических деятелей. 

Но все эти интересные исторические 
факты уже давно не имеют никакого раз-
вития, и сегодня блекнут на фоне той кри-
минальной обстановки, которая сложилась 
в Кувшиновском районе. 

Уже более 15 лет районом правит пре-
ступный клан И.Б. Аввакумова, бывшего 
главы, бывшего председателя собрания де-
путатов, около двух лет находящегося под 
следствием. Жители борются как могут с 
его махинациями, связанными с отмывани-
ем бюджетных средств, присвоением муни-
ципальной собственности, хищением леса, 
нарушением природоохранного законода-
тельства... Федеральные денежные сред-
ства, предназначенные на проект рекуль-
тивации городской свалки (5 млн), утекли 
в никуда. И никто за это не ответил. Шесть 
раз было отказано в возбуждении уголов-
ных дел по данному факту. Кувшиново не 
поучаствовало ни в одном особенно важ-
ном для района социально значимом про-
екте – таком, как «чистая вода» (в райо-
не ужасная вода, водоканал работает без 
лицензии), «переселение из аварийного 
жилья» (за это время не был построен ни 
один многоквартирный жилой дом), «чи-
стая страна» (свалка до настоящего време-
ни, в нарушение природоохранного зако-
нодательства РФ, так и находится в черте 
города) и др. В муниципальном округе пол-
ностью отсутствует маневренный жилищ-
ный фонд и окончательно запущена сфера 
здравоохранения... 

Кроме этого, идет давление на бизнес, 
который не связан коррупционной паути-
ной с кланом И.Б. Аввакумова. Примером 
этого стала и история моей семьи. 

В сентябре 2023 года я приняла участие в 
местных выборах депутатов, как сторонни-
ца партии КПРФ (не являясь ее членом). Я 
местная уроженка, юрист по образованию, 
до участия в выборах десять лет занималась 
предпринимательством в области права, хо-
рошо знаю проблемы города и района, ча-
сто помогаю жителям Кувшинова в разре-
шении их насущных проблем. Мой муж – 
местный предприниматель. Старшая дочь 
– отличница, уже действующий детский 
стоматолог в г. Твери. Средняя дочь – сту-

дентка, будущий сотрудник правоохрани-
тельной структуры. Младший сын – уже 
дважды стал губернаторским стипендиатом 
Тверской области, абитуриент, будущий му-
зыкант. Это я к тому, что нас в городе хо-
рошо знают как порядочную многодетную 
семью добросовестных предпринимателей.

Так вот, правящий кувшиновский клан 
сделал все для того, чтобы не допустить 
прохождения в депутаты не только меня, 
но и всех кандидатов от КПРФ, настроен-
ных на решительную борьбу с коррупцией. 
В ход шел шантаж, угрозы, административ-
ный ресурс... 

В подтверждение своих слов приведу не-
сколько фрагментов из диктофонной запи-
си моего разговора с И.Б. Аввакумовым, 
в котором он незамысловато указывал на 
последствия моего выдвижения от КПРФ 
(стилистика сохранена): 

Игорь Аввакумов: ...Я не то, что угрожаю 
тебе, вы там идите с Ромкой, идите <на вы-
боры>, я тебе объяснял, только когда, как 
тебе сказать, почувствуете себя с этой Ком-
партией, ты потом через полгодика, через 
год, скажешь: блин, а зачем я вообще это 
замутила – ничего не получила плюсов, а 
получила одни минусы? Через полгода... а я 
тебе скажу, когда придешь <и скажешь>: 
Игорь Борисович, ты знаешь, помочь, че-
го-то сделать, когда мы можем, а я скажу: 
«Кать, давай сделаем так: ты у нас человек 
состоятельный, все у вас есть с Ромкой... с 
деньгами, решайте сами, потому что объ-
ясняю, что вот как получается, вы сейчас 
<выдвигаетесь от КПРФ>...»

Екатерина Лебедева: Не «вы», а я, он ни-
куда не выдвигается.

И.А.: Ну, ты не поняла... есть поставлен-
ная задача – коммунистов не пустить, всё... 

Е.Л.: Я иду спокойно, никому не мешаю. 
Меня пригласили в КПРФ, увидели во мне 
кандидата в депутаты. Не я в себе увидела 
кандидата, Игорь Борисович, а они увиде-
ли во мне, да?

И.А.: Ты же знаешь, почему они увиде-
ли, потому что ты…

Е.Л.: Ну…
И.А.: Ну ты же знаешь, чего, дурака не 

валяй.
Е.Л.: Почему, я не имею права, почему 

Вы со мной так? 
И.А.: Имеешь, наоборот, Кать.
Е.Л.: Что я Вам сделала – иду от КПРФ, 

настроена на здоровую работу для города, 
для района, сотрудничаю с «Единой Росси-
ей»? У нас многопартийность – «Справед-
ливая Россия» идет, коммунисты, мы же 
нацелены на работу.

И.А.: Да, я в курсе, что ты уже зазомби-
рована, ты уже в идеях, мне уже все доло-
жили: с Катей бесполезно разговаривать... 
Я тебе объясняю, ты нас смущаешь в пар-
тии КПРФ, больше ничего. Земля у нас в 
Кувшинове маленькая, и у кого что-то слу-
чается, мы можем как: помогать, решать...

Е.Л.: Это избирателей смущаю?
И.А.: Нет, это кандидатов ваших. Если 

ты будешь говорить: голосуй за меня и го-
лосуй за этих людей. Ты уже этим занима-
ешься, я в курсе всего. Ты даже сейчас не 
одна, ты все равно тащишь за собой, чтобы 
они тоже проголосовали, за других канди-
датов. Других не слушают, а Катю слуша-
ют. Понимаешь, в чем разница, Кать? Не, 
Кать, я тебе объясняю, никаких ни к Ром-
ке, ни к тебе, ни у кого не будет отношения, 
как я тебе уже сказал, ну, просто уже не 
будет отношения. Вот и всё, Кать. И только 
смысл будет в этом. Не сможешь порешать.

Е.Л.: То есть положительно относитесь, 
но не остановитесь ни перед чем. Вот Вам 
надо 15 единороссов и все. Так надо?

И.А.: Кать, смотри...

Удивляет наглая уверенность И. Авва-
кумова в результатах выборов еще до их 
проведения и такое предвзятое отношение 
к представителям второй по значимости 
партии в Российской Федерации. Для меня 
это еще одно подтверждение, что Кувши-
ново давно превратилось в феодальную 
территорию, которой правит шайка банди-
тов, дергая за ниточки коррупционной па-
утины, все решают, как им надо.

Добавлю, что в период выборной кампа-
нии в мой адрес появились заказные опусы 
на интернет-портале «Другая Тверь», заре-
гистрированном на сайте США.  Мой муж 
был отстранен от поставки продуктов пи-
тания в МОУ КСОШ №1. Об этом искрен-
не сожалеют в школе, но не могут перечить 
И.Б. Аввакумову, общественное лидерство 
которого продолжается, несмотря на рас-
следование в отношении Игоря Борисови-
ча ряда уголовных дел, связанных с престу-
плениями против государственной власти 
и в сфере экономики, незаконным хране-
нием и переделкой в боевое состояние ору-
жия. Периодические обыски в помещениях 
его коммерческих связей и отстранение на 
период следствия от работы в Осташков-
ском филиале концерна «Газпром» не ме-
шают И.Б. Аввакумову «рулить» Кувши-
новским районом дальше.

Люди в недоумении разводят руками и 
рассуждают: «Когда же начнется не ими-
тация борьбы, а настоящая борьба с кор-

рупцией?» Параллельно в отношении не-
зависимых предпринимателей, не связан-
ных коррупционной паутиной с И.Б. Ав-
вакумовым, местная власть придумывает 
разнообразные преграды, видимо, чтобы 
показать людям, кто по-прежнему «в доме 
хозяин». 

Вот наглядный пример, как местная 
власть, патронируемая И. Аввакумовым, 
строит барьеры для бизнеса моей семьи.  

За счет субсидии из областного бюджета 
Тверской области в рамках государствен-
ной программы «Развитие транспортного 
комплекса и дорожного хозяйства Твер-
ской области» на территории Кувшинов-
ского района уже возведены высокие ме-
таллические пешеходные ограждения, яко-
бы для обеспечения безопасности на авто-
мобильных дорогах местного значения. На 
эти цели из областного бюджета выделено 
1 миллион 554 882,76 руб. и 172 764,75 руб. 
из бюджета Кувшиновского муниципаль-
ного округа. Муниципальный контракт 
подписан главой Кувшиновского МО А.С. 
Никифоровой, связанной тесными друже-
скими отношениями все с тем же Игорем 
Авакумовым.

К удивлению всех кувшиновцев, вместо 
установления данных ограждений в наибо-
лее опасных местах города, таких, как пе-
шеходные переходы и тротуары на пути 
к школам города Кувшиново, оградили 
наши торговые площади добросовестных 
предпринимателей города и один из луч-
ших частных магазинов моего мужа Рома-
на Юрьевича Лебедева «У Романа» (г. Кув-
шиново, ул. Октябрьская, д. 48), который в 
этом году отмечает 25-летний юбилей сво-
ей законной торгово-предприниматель-
ской деятельности.  

Вот и «подарок» ко Дню торговли – 25 
июля 2024 года преподнесли мужу послуш-
ные местные чиновники: оградили мага-
зин, чтобы было не подойти и не подъе-
хать. В нарушение всех действующих ГО-
СТов, в соответствии с законодательством 
РФ, и ничего не боятся... осуществляют 
свои умышленно-преступные цели с помо-
щью областных денег, под прикрытием го-
сударственной программы по безопасно-
сти дорожного движения, и никто не мо-
жет их остановить: ни минтранс области, 
ни ГИБДД. Куда только смотрят минкон-
троль и правоохранительные органы Твер-
ской области?

Обидно, очень обидно, особенно за 
мужа. 25 лет мой муж Лебедев Роман 
Юрьевич работает на благо жителей. Кув-
шиновцы любят и ценят наш магазин. 

«КАТЬ, СМОТРИ...»
Чем аукнулось мое участие в выборах от КПРФ

Луганск. Памятник воинам-железнодорожникам, погибшим в ходе СВО Александр Река/ТАСС
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ОБ ИСТОРИЧЕСКИХ 
СКЛОКАХ И ЛЖИ

�Восьмидесятая годовщина освобожде-
ния Польши от нацистской оккупа-
ции вновь становится причиной исто-
рических склок и лжи, пишет Myśl 
Polska. Памятники настоящим геро-
ям – советским солдатам – разруша-
ют, а тех, кто виновен в трагедии Вар-
шавского восстания, воспевают.

В� этом� году� поляки� будут� отмечать�
80-ю� годовщину� освобождения� стра-
ны� от� нацистской� оккупации.� И� снова,�
как�и�каждый�год,�оказывается,�что�эта�
знаменательная�дата,�столь�важная�для�
каждого� из� нас,� становится� причиной�
исторических�склок�и�ложных�наррати-
вов,�которые�на�самом�деле�не�имеют�ра-
циональных�оснований�и�главным�обра-
зом� навязываются� враждебными� поля-
кам�центрами�дезинформации.

На�самом�деле,�что�тако-
го�ложного�и�плохо-
го�в�утверждении,�
что� восемьдесят�
лет� назад� Крас-
ная� Армия� осво-
бодила� Польшу� и�
изгнала� немецких� окку-
пантов� с� нашей� земли?� Так� ли� важна�
внешность�врача,�спасшего�от�смертель-
ной� болезни� умирающего?� Важно� то,�
что�он�сделал,�а�не�то,�как�он�выглядит�и�
какие�у�него�политические��взгляды.

Основной вопрос
Это�понятно�любому�нормальному�че-

ловеку,�но�в�Польше�нормальная�логи-
ка� не� действует.� Вот� уже� тридцать� лет�
мы�имеем�дело�с�социологическим�экс-
периментом,� истоки� которого� обнару-
живаются� еще� в� гитлеровской� Герма-
нии.� Основные� факты� и� исторические�
оценки� целенаправленно� оспаривают-
ся,�а�полякам�предлагается�препариро-
ванный�(как�правило,�совершенно�фаль-
шивый)�контент�в�полном�соответствии�
с� геббельсовским� принципом,� соглас-
но� которому� ложь,� повторенная� тыся-
чу�раз,�становится�правдой.�Волей-нево-
лей� мы� являемся� свидетелями� великой�
посмертной�победы�в�Польше�аппарата�
тотальной�пропаганды�доктора�Йозефа�
Геббельса.�

В�течение�многих�лет�вместо�того,�что-
бы�говорить�об�очевидном�факте�осво-
бождения� в� 1944–1945� годах� польских�
земель� Красной� Армией,� говорится� о�
«порабощении»� Польши,� хотя� имен-
но�народы�СССР�открыли�ворота�Май-
данека�и�Освенцима,�а�поляки,�спасен-
ные�из�жерновов�смерти,�вновь�получи-
ли� возможность� беспрепятственно� раз-
вивать�в�своей�стране�промышленность,�
культуру,�образование.�Когда�мы�начи-
наем�допытываться,� в�чем�же�состояло�
это�«порабощение»,�в�ответ�обычно�по-
лучаем�обвинение�в�том,�что�в�Польше�
стояли�иностранные�войска.�Тогда�я�за-
даю�резонный�вопрос:�а�разве�теперь�не�
стоят?�Впрочем,�эти�«новые»�западные�
союзники� не� ограничиваются� тем,� что�
завозят�в�Польшу�своих�солдат.�На�ка-
ждом�углу�мы�видим�иностранные�пред-
приятия,�иностранные�банки,�а�в�кино-
театрах�смотрим�иностранные�фильмы.�
Почти� все� наши� основные� СМИ� нахо-
дятся� в� руках� зарубежных� корпораций�
и� становятся� орудием� идейного� разло-
жения� нашего� общества.� Зададим� себе�
вопрос,�когда�Польша�была�свободнее�–�
теперь,�или�в�такой�презираемой�ПНР,�
где� все� магазины� были� польскими,� все�
предприятия�польскими,�СМИ�–�исклю-
чительно�польскими,�а�собственниками�
недвижимости� только� поляки.� Давайте�
иногда�вспоминать�об�этом…

Давайте разберемся с ложью, 
связанной с этой годовщиной
Тогдашнее� польское� правительство�

–� Польский� комитет� национального�
освобождения� (ПКНО),� созданное� 22�
июля�1944�года�в�Хелме,�было�первым�
польским� правительством� после� 1939�
года.�Фактически�оно�управляло�стра-
ной�после�многих�лет�рабства.�ПКНО�
был� избран� из� числа� членов� Нацио-
нального� народного� совета� –� Крайо-
вой� Рады� Народовой� (КРН),� первого�
после� 1939� года� суррогата� польского�
парламента,�созданного�1�января�1944�
года�в�Варшаве.�КРН�создавали�поль-
ские� патриотические� левые� силы,� со-
стоящие� в� основном� из� членов� Поль-
ской� рабочей� партии� и� Союза� поль-
ских� патриотов,� пользующихся� благо-
склонностью�СССР.

Следует�отметить,�что�КРН�была�ло-
гическим�развитием�принятых�на�Теге-
ранской� конференции� в� декабре� 1943�
года�решений�от�декабря�1943�года,�со-
гласно� которым� Польша� оставалась� в�
сфере� влияния� СССР,� а� западные� со-
юзники� открывали� второй� фронт,� но�
во� Франции.� Поэтому� единственным�
реальным�способом�управления�Поль-
шей� могло� быть� только� взаимодей-
ствие�с�СССР�–�несмотря�на�все�исто-
рические� различия� и� события� времен�
войны.�

На� это� было� не� способно� так� назы-
ваемое� польское� лондонское� прави-
тельство,�которое,�несмотря�на�назва-
ние,� являлось� проектом� британских�
и� французских� служб.� Как� мы� знаем,�
действуя� в� соответствии� с� недемокра-
тической�Конституцией�1935�года,�чле-
ны� этого� правительства� назначались�
группой�связанных�общими�интереса-
ми�лиц�волевым�методом,�как�правило,�
по� приказу� британских� служб.� Слож-
но�утверждать,�что�это�правительство�
хоть�в�какой-то�степени�представляло�
демократические�силы.

Несмотря� на� мантры,� произноси-

мые� представителями� нынешнего�
мейнстрима,� занятого� формировани-
ем� польских� исторических� наррати-
вов,�это�было�не�так.�Даже�призванный�
стать�ответом�на�создание�КРН�поли-
тический� орган� (парламент)� –� так� на-
зываемый�Совет�национального�един-
ства,�был�назначен�декретом�Делегата�
правительства� в� стране� (т.е.� предста-
вителем� «правительства� в� изгнании»)�
от� 8� января� 1944� года.� Да,� вот� так.�
Очень�«демократично».

Недемократический, 
но польский

Столь� же� недемократичным,� как�
лондонское� правительство,� было� Лю-
блинское� правительство� –� Польский�
комитет�национального�освобождения�
(ПКНО).� Оно� было� эманацией� кон-

кретных�сил,� склонных�к�
союзу� с� СССР,� од-

нако,� в� отличие�
от� лондонского�
правительства,�
ПКНО� обладал�

реальной� властью�
на� освобожденных� зем-

лях�–�полученной�от�СССР,�а�юридиче-
ски�–�от�всех�союзников,�собравшихся�
в�Тегеране.�

Люблинское� правительство� распо-
лагало� вооруженными� силами� в� виде�
Первой� армии� Войска� Польского,�
сформированной� на� базе� Первой� пе-
хотной� дивизии� им.� Костюшко.� Это�
было� законное� правительство.� Поми-
мо� дружбы� с� СССР� и� освобождения�
страны� ПКНО� гарантировал� наро-
ду�глубокие�перемены�в�социальной�и�
экономической�сферах,�которых�поль-
ское�общество�ожидало�веками.�Указ�о�
земельной� реформе,� согласно� которо-
му� делились� все� магнатские� поместья�
площадью�более�50�гектар,�давал�наде-
жду� миллионам� деревенской� бедноты�
поправить� свои� дела� и� восстановить�
хозяйство.�Обещание�построить�круп-
ную�промышленность�давало�надежду�
на�появление�социальных�лифтов.�Воз-
вращение�западных�земель�предостав-
ляло�многим�полякам�возможность�на-
чать�жизнь�заново�в�бывших�немецких�
владениях.�

Постулированная� дружба� с� СССР�
гарантировала�геополитическую�безо-
пасность� и� надежность� заключенных�
союзов.� Лондонцы� не� могли� себе� по-
зволить�такую�политику,�поэтому�Лю-
блинское� правительство,� несмотря� на�
первоначальное� недоверие� и� господ-
ствующую�в�стране�русофобию,�очень�
быстро� завоевало� доверие� общества.�
Люди� видели,� как� формируется� фак-
тически�польская�армия,�которая�била�
немца,� видели� преобразования� в� де-
ревне,� раздел� магнатских� владений,�
создание� отечественной� промышлен-
ности.�

Новые� власти� были� ориентирова-
ны�на�нужды�народа�–�осуществлялась�
масштабная� электрификация� стра-
ны,� велась� борьба� с� неграмотностью,�
для� населения� строились� больницы� и�
школы.�Во�многих�сферах�наблюдался�
подъем�и�энтузиазм.

Политически мотивированное 
безумие

Варшавское� восстание� было� отве-
том� лондонцев,� у� которых� в� Польше�
ускользала�из�рук�власть,�на�создание�
22�июля�1944�года�Люблинского�прави-
тельства.� Это� был� полностью� полити-
ческий� акт,� рассчитанный� на� насиль-
ственный�захват�власти�в�столице,�ко-
торый� бы� позволил� им� предстать� пе-
ред�союзниками�в�качестве�законного�
польского�правительства.�

Командование� Армии� Крайовой�
планировало� самостоятельно� освобо-
дить�столицу�еще�до�прихода�Красной�
Армии,� рассчитывая� таким� образом�
укрепить� международное� положение�
«правительства� в� изгнании».� Залож-
никами� политических� целей� лондон-
цев�стали�мирные�жители�столицы,�не�
имевшие�ни�малейшего�представления�
о�той�участи,�которую�готовили�им�ко-
мандиры�Армии�Крайовой.

У� этого� восстания� никогда� не� было�
ни� малейших� шансов� на� военный�
успех.� Диспропорция� сил� повстанцев�
и� немцев� была� огромной.� Немецкая�
армия�насчитывала�около�50�тысяч�хо-
рошо�подготовленных�и�вооруженных�
солдат,�а�также�танки,�самолеты�и�ар-
тиллерию.� На� момент� начала� восста-
ния�количество�фактически�вооружен-
ных�повстанцев�колебалось�от�1500�до�
3500� (плюс� примерно� 36� 500� мобили-
зованных).�Это�означает,�что�из�25�по-
встанцев,� вступивших� в� бой,� только�
один�был�вооружен.�

Из-за� острой� нехватки� вооружения�
полковник�Антоний�«Монтер»�Хруш-
чель� распорядился� вооружать� солдат�
Армии� Крайовой,� которым� не� хвати-
ло� огнестрельного� оружия,� топорами,�
кирками,�ломами�и�палками.�Среди�во-
оружения� преобладали� обычные� пи-
столеты� и� винтовки� с� небольшим� ко-
личеством� боеприпасов.� Необходимо�
подчеркнуть,� что� командование� пол-
ностью� осознавало� неподготовлен-
ность� повстанцев.� То,� что� командиры�
выставили� 1500� вооруженных� писто-
летами�мальчиков�против�50�тысяч�от-
борных�солдат�и�создали�угрозу�физи-
ческого�уничтожения�800�тысяч�жите-
лей� Варшавы,� свидетельствует� об� их�
исключительной� незрелости� и� даже�
безумии.

Зарубежное 
досье

Территория� магазина� всегда� находится�
в�чистоте,�за�счет�средств�предпринимате-
ля�сделаны�работы�по�озеленению�и�выло-
жена�плитка�для�удобства�подъезда�к�нему�
жителей� города.� Безупречная� работа� Ро-
мана� Юрьевича� подтверждается� награда-
ми.� Практически� ежегодно� ИП� Лебедев�
Р.Ю.,�при�всех�главах�Кувшиновского�рай-
она�и�города�Кувшиново,�награждался�по-
четными�грамотами:�в�2003,�в�2009�и�2010�
годах�за�благоустройство�города�в�номина-
ции�«Лучшее�оформление�частного�торго-
вого�предприятия»,�в�2005�году�–�за�боль-
шой� вклад� в� развитие� сферы� торгового�
обслуживания�населения;�в�2011�году�–�за�
вклад�в�развитие�экономики�Кувшиновско-
го�района.�В�2013�году�за�лучшее�содержа-
ние,� благоустройство� и� озеленение� терри-
тории�магазина�«У�Романа».�В�2015�году�за�
креативность�и�чувство�стиля,�интересные�
находки� в� оформлении� торгового� пред-
приятия.�В�2019�году�награжден�почетной�
грамотой� от� министерства� промышленно-
сти� и� торговли� Тверской� области� за� мно-
голетний� добросовестный� труд,� высокий�
профессионализм�и�значительный�личный�
вклад�в�развитие�сферы�торговли�Тверской�
области.� А� в� 2021� году� получил� благодар-
ность�от�губернатора�Тверской�области�за�
добросовестный�труд,�высокий�профессио-
нализм,�значительный�личный�вклад�в�раз-
витие�Тверской�области!�

Хочется�обратить�внимание�на�то,�что�ни�
одно� торговое� предприятие� города� Кувши-
ново�не�огорожено�металлическими�ограж-
дениями,� мы� первые!� Магазин� «У� Романа»�
(ул.�Октябрьская,�д.�48)�располагается�после�
поворота,�и�ранее,�именно�на�повороте,�а�не�
напротив� магазина,� стояли� бетонные� пли-
ты� (2� шт.).� Запрошенная статистика ДТП 
в Торжокском ОГИБДД МО МВД России 
за последние 5 лет (с 2018 по 2023 год) не 
подтвердила, что данный поворот является 
опасным, чтобы принимать дополнительные 
меры для обеспечения безопасности дорож-
ного движения на данном участке.��

Тогда�каким�же�образом�был�согласован�
данный� участок� с� ГИБДД� Тверской� обла-
сти?�Если�даже�и�допустить�запланирован-
ные�ограждения,�то�они�должны�были�быть�
установлены� на� самом� повороте� и,� есте-
ственно,�должны�закончиться�перед�мага-
зином,�поскольку�именно�с�фасада�магази-
на�осуществляется�выгрузка�товара�и�подъ-
езд�к�магазину.�Также�пешеходные�ограж-
дения� перекрыли� и� парковку� транспорта�
посетителей�к�магазину.��

Возникает�вопрос:�какими�основаниями�
и� чьими� интересами� руководствуется� кув-
шиновская�власть,�перекрывая�бизнес�сво-
ему�земляку,�неужели�это�завуалированная�
расправа�за�то,�что�я�пошла�избираться�по�
спискам� КПРФ?� По� крайней� мере� на� это�
указывает� еще� один� фрагмент� диктофон-
ной�записи�разговора�с�И.�Аввакумовым.

И.А.:�Я�без�обид,�я�люблю�договаривать-
ся� «на� берегу»,� мы� с� тобой� договорились,�
если�бы�я�не�знал�ни�тебя,�ни�Ромку,�я�бы�
пакость�сделал�молча,�мне�и�так�неприят-
но,�потом�скажешь:�вот�Аввакумов�прихо-
дил,�пугал...

Е.Л.:�Но�Вы�уже�свою�пакость�обозначи-
ли,�мне�уже�неприятно,�что�Вы�оказываете�
давление�на�бизнес...

И.А.:� А� почему� я� сейчас� должен� тебе�
делать� асфальт,� если� по� проекту� этого� не�
было?

Е.Л.:�Вы�же�власть�в� городе,�я�бываю�в�
Твери,� смотрю,� как� кругом� сделано:� кру-
гом�сделаны�подъезды�к�магазинам,�домам.�
Сейчас� иду,� я� обалдела,� везде� такой� ас-
фальт...�надо�же�старый�снимать,�я�не�стро-
итель.�Вот�вода�идет�в�дома,�к�магазину�не�
подъехать,�вот�кто�этот�проект�согласовы-
вал?�Вы�же�власть,�Вы�должны�об�этом�по-
заботиться,�Вы�должны�это�исправить,�не-
смотря�ни�на�что.

И.А.:� Почему,� проект� есть,� дорогу� при-
няли,�госстандарт�прошли?

Е.Л.:�То�есть�дорогу�приняли?
И.А.:�Да,�приняли,�потому�что�как�полу-

чилось,�везде�человеческий�фактор,�кто-то�
не�рассчитал�кусок�асфальта.

Е.Л.:�Поэтому�в�аптеку�все�подъезжают,�
а�у�меня�сделано�вот�так.�А�у�них�есть�подъ-
езд�к�аптеке.

И.А.:�Вот�видишь?
Е.Л.:� Почему� у� нее� есть,� а� у� Лебедевой�

нет?
И.А.:�Кать,�в�проект�не�вошло...
Е.Л.:�Как�в�проект�не�вошло,�как�Вы�рас-

считывали,�кому-то�сделать,�кому-то�нет?
И.А.:�Нет,�Катерина...�Роме�скажи:�Рома,�

живем�так:�пишите�бумагу,�мы�рассмотрим.�
Катерина� обязательно,� и� в� следующем�
году,�наверное,�включу�ваш�асфальт�туда…

Е.Л.:�Не�надо�ему�уже�Ваш�асфальт,�он�
уже� за� свои� деньги� тогда� брусчатку� будет�
класть,�покупать.

Через� год� никакой� подъезд� к� магазину�
так�и�не�был�сделан,�уголовное�дело�так�и�
не�возбудили,�хотя�ремонтные�работы�воз-
ле�магазина�«У�Романа»�были�выполнены�
с� отхождением� от� проекта,� мы� целый� год�
промучились,�и�в�итоге�вместо�запланиро-
ванного� и� оплаченного� из� местного� бюд-
жета� асфальта� мужу� полностью� закрыли�
подъезд� к� магазину� и� оградили� его...� хотя�
мною�было�написано�столько�обращений,�
заявлений� в� соответствующие� правоохра-
нительные� органы.� Но� И.� Аввакумовым�
уже� давно� были� продуманы� барьеры� мое-
му�бизнесу�под�прикрытием�реализации�го-
сударственной� программы� «Безопасность�
дорожного� движения»,� о� которых� он� вы-
сказался�в�том�же�разговоре,�и�даже�указал�
на�заказчика�всех�моих�бед.�

И.А.:� Ну� вот,� отлично,� только� ты� пони-
маешь,� там� тротуар� рядом,� вдруг� человек�
оступится,� правила� безопасности� дорож-
ного�движения�по�городу�уже�определены,�
где� в� каких� местах� будут� устанавливаться�
эти�штуки�–�бордюры�железные.

Е.Л.:�Так.
И.А.:� Ну� чего,� по� всей� улице� будут� де-

лать.� Ты� же� понимаешь,� попадает� Ромка,�
мы�же�ничего�не�можем�сделать,�Кать,�пи-
шите,� сидите� бумаги,� так� что� пишите…� Я�
же� тебе� сказал,� губернатору� надо� показа-
тель�<по�выборам>,�это�не�мы�придумали,�
нам�сказали�вот�так.�Как�я�могу�с�этим�по-

бороться?� Нам� сказали,� нужны� показате-
ли�«Единой�России».�Кать,�ну�это�полити-
ка,�ну�пойми�ты�правильно...�Вот�скажи,�я�
на�сегодняшний�день�угрожаю?�Я�не�угро-
жаю,�просто-напросто�я�сделаю�по-друго-
му.�Ты�–�иди�<выдвигайся>!�Не�проблема,�
только�ты�–�не�пройдешь!�

Е.Л.:�Если�я�не�пройду,�что�волноваться�
по�моей�кандидатуре?

И.А.:� Давай� сделаем� так,� ты� говоришь,�
я�пугаю�тебя,�–�не�пугаю.�Катерина,�я�тебе�
говорю:� отношения� мы� испортим,� вот� по-
чему�испортим:�если�б�ты�шла�сама�по�себе,�
а�ты�идешь�с�дебилами!..

Е.Л.:�Меня�выдвинула�КПРФ,�я�не�член�
партии.�Ну�КПРФ,�и�что�в�этом�плохого?�
Ничего�плохого�в�этом�не�вижу!

И.А.:�Согласен,�только�почитай�малень-
ко� эту� листовку� КПРФ� от� Николаенко,�
я� могу� почитать:� «Я� знаю,� вы� устали� от�
шайки� бандитов,� которые� годами� парази-
тируют� в� этом� районе,� время� остановить�
этот�беспредел�пришло,�я�это�сделаю:�на-
стало� время� вернуть� в� этот� город� закон� и�
дать�ему�шанс�на�развитие».�Значит,�полу-
чается,� ты�сейчас�такая�пушистая,� соглас-
на� с� этой� листовкой,� потому� что� вы� в� од-
ной�партии?�И�ты�говоришь,�что�ты�умная?�
Скажи,�как�это�понимать?

Е.Л.:� Люди,� которые� угрожают� моему�
бизнесу,�бордюрами…

И.А.:�Я�угрожаю?�Я�угрожаю?
Е.Л.:� Вы,� председатель� Совета� депута-

тов,� бордюры� нам� делаете,� это� не� банди-
тизм?

И.А.:� Скажи,� а� город-то� надо,� чтоб� был�
хорошим?�Мы�и�делаем...

Данными� металлическими� ограждения-
ми�был�перекрыт�и�мой�многоквартирный�
дом,�где�я�являюсь�старшей�по�дому,�где�на�
первом�этаже�добросовестные�предприни-
матели�законно�осуществляют�свою�пред-
принимательскую�деятельность,�вместе�со�
мной.�Там�тоже�располагается�мое�нежилое�
помещение,�оно,�на�сегодняшний�день,�уже�
огорожено...�Спрашивается:�а�чего�огради-
ли-то,�ограждения-то�пешеходные,�для�за-
щиты�пешеходов.�Ну�явное�нецелевое�ис-
пользование� областных� средств.� Тротуа-
ра�там�нет,�странно,�такой�хаос�устроили�в�
центре�города.�Люди�возмущены,�собираем�
подписи,�уже�пару�сотен�подписали,�дума-
ем,�куда�обратиться,�чтобы�нас�услышали�и�
с�нашим�мнением,�живущих�в�этом�городе,�
все-таки�начали�считаться...

Уже�не�сомневаюсь,�что�составители�это-
го� государственного,� хорошо� завуалиро-
ванного� проекта,� как� и� в� случае� с� ограж-
дением� подъезда� к� магазину� моего� мужа,�
руководствовались� только� одной� целью� –�
оказать�на�меня�давление�в�связи�с�реше-
нием� поддержать� партию� КПРФ.� Им� аб-
солютно� наплевать� на� интересы� горожан,�
жителей� многоквартирного� дома,� на� ин-
тересы� бизнеса,� они� готовы� использовать�
административный� ресурс,� федеральные�
программы� для� подавления� политических�
оппонентов.�

Я,� на� сегодняшний� день,� и� супруг� об-
ратились� в� министерство� торговли� и� про-

мышленности�Тверской�области,�в�Проку-
ратуру� Тверской� области,� в� СУ� СК� Твер-
ской�области�для�защиты�своих�прав.

2024�год�–�Год�семьи,�объявленный�пре-
зидентом�РФ,�я�написала�обращение�наше-
му�губернатору�Тверской�области�И.М.�Ру-
дене.

Пока� власть� не� услышала� местный� биз-
нес�и�продолжает�реализовывать�свои�вре-
дительские�намерения.�Они�также�не�берут�
во�внимание�жалобы�сотен�людей,�которые�
подписали�обращение�к�власти�прекратить�
травлю�моей�семьи,�оставить�в�покое�и�со-
здать�нормальные�условия�для�предприни-
мательской�деятельности.��

Вот�так�активно�развивается�мой�поход�в�
депутаты�муниципальной�думы�от�КПРФ,�
выборы� давно� прошли,� а� последствия� от�
них�я�ощущаю�с�каждым�новым�днем.�Что�
же�ждет�меня�дальше?�Об�этих�злоключе-
ниях� рассказала� тверская� газета� «Мест-
ное�время».�Поможет�ли�это,�я�не�уверена.�
Слишком� длинные� руки� у� кувшиновского�
клана�и�его�покровителей.��

Читаю�в�«Советской�России»�–�не�одна�я�
такая.�Но�меня�это�слабо�утешает.�Почему�
такое�отношение�к�кандидатам�в�депутаты�
от�КПРФ?�Ведь�в�программе�этой�партии�
много�дельного.�Особенно�с�учетом�пере-
живаемого�Россией�периода.�И�еще,�я�ду-
маю�о�том,�что�десятки�возбужденных�дел,�
касающихся� кувшиновской� власти,� по� ка-
ким-то� основаниям� спускаются� на� тормо-
зах.�А�их�фигурантам,�в�том�числе�И.Б.�Ав-
вакумову�перед�выборами,�несмотря�на�тя-
жесть� уголовных� статей,� изменяют� меру�
пресечения� нахождения� под� стражей,� что 
позволило ему провести незаконную аги-
тацию, разговаривать со мной и другими 
коммунистами в таком тоне, фактически 
запрещать нас.

У�меня�вопрос:�когда�же�процесс�очище-
ния� доберется� до� муниципальных� чинов-
ников� в� Кувшинове� и� их� покровителей?�
Именно�от�этого�зависит�не�только�разви-
тие�предпринимательства�моей�семьи,�но�и�
самое�главное:�возрождение�духовно-нрав-
ственного� развития� кувшиновского� края,�
заложенного�Юлией�Михайловной�Кувши-
новой�и�другими�именитыми�предками.�О�
подобном� развитии� малых� городов� часто�
говорит�президент�РФ�Владимир�Владими-
рович�Путин,�но�для�того,�чтобы�происхо-
дили�эти�созидательные�процессы,�сначала�
необходимо�победить�«кувшиновскую�Ку-
щевку».�

Я обращаюсь к лидеру партии КПРФ в 
Государственной Думе Российской Феде-
рации Геннадию Андреевичу Зюганову с 
убедительной просьбой взять ситуацию по 
фактам давления на кувшиновских комму-
нистов (конкретные дела в органах поли-
ции, Следственном комитете) на контроль, 
а также проявить внимание к залежавшим-
ся в Следственном комитете Тверской об-
ласти уголовным делам в отношении И.Б. 
Аввакумова и его криминальных связей. 

Екатерина Борисовна 
ЛЕБЕДЕВА

г.�Кувшиново,�Тверская�обл.

Натиск усиливается
Подразделения группиров-

ки войск «Север» нанесли по-
ражение живой силе и технике 
57-й мотопехотной, 92-й штур-
мовой, 82-й десантно-штурмо-
вой бригад ВСУ, 36-й бригады 
морской пехоты в районах насе-
ленных пунктов Волчанск, Тихое 
и Липцы Харьковской области. 
Потери ВСУ составили до 125 
военнослужащих, шесть пика-
пов, 152-мм гаубица Д-20, стан-
ция радиоэлектронной борьбы 
«Буковель-AD». Уничтожены пу-
сковая установка РСЗО Vampire 
чешского производства и шесть 
полевых складов боеприпасов.

Подразделения группиров-
ки войск «Запад» заняли бо-
лее выгодные рубежи и пози-
ции. Нанесли поражение фор-
мированиям 44-й, 67-й и 116-й 
механизированных бригад ВСУ 
в районах населенных пунктов 
Колесниковка, Синьковка Харь-
ковской области, Новосадовое 
Донецкой Народной Республи-
ки. Отражены четыре контрата-
ки штурмовых групп 14-й, 117-й 
механизированных, 77-й аэро-
мобильной бригад ВСУ, 117-й 
бригады теробороны. Против-
ник потерял до 495 военнос-
лужащих, две боевые брони-
рованные машины, семь ав-
томобилей, 155-мм самоход-
ные артиллерийские установки 
Krab польского производства и 
Panzerhaubitze-2000 производ-
ства ФРГ, 155-мм гаубицу М777 
производства США, 122-мм 

орудие Д-30. Уничтожены три 
склада боеприпасов.

Подразделения «Южной» 
группировки войск улучши-
ли тактическое положение, на-
несли поражение живой силе и 
технике 24-й, 28-й, 54-й меха-
низированных, 72-й мотопехот-
ной, 79-й десантно-штурмовой 
бригад ВСУ в районах населен-
ных пунктов Предтечино, Тру-
довое, Часов Яр, Константинов-
ка, Катериновка и Верхнекамен-
ское Донецкой Народной Ре-
спублики. Отражена контратака 
формирования 5-й штурмовой 
бригады ВСУ. ВСУ потеряли до 
620 военнослужащих, три бое-
вые бронированные машины, 
11 автомобилей, 155-мм гауби-
цу М777 производства США, че-
тыре 105-мм орудия М119 про-
изводства США, 105-мм орудие 
L-119 производства Британии. 
Уничтожены два склада боепри-
пасов, станция радиоэлектрон-
ной борьбы «Нота».

Подразделения группировки 
войск «Центр» улучшили поло-
жение по переднему краю, на-
несли поражение формирова-
ниям 1-й танковой, 32-й, 100-й, 
117-й, 151-й механизирован-
ных, 142-й пехотной, 95-й де-
сантно-штурмовой бригад ВСУ, 
1-й бригады специального на-
значения в районах населен-
ных пунктов Торецк, Гродовка, 
Орловка и Николаевка Донец-
кой Народной Республики. От-
ражены восемь контратак штур-

мовых групп 31-й, 47-й, 53-й и 
117-й механизированных, 68-й 
егерской бригад ВСУ и штур-
мовой бригады «Лють» нацио-
нальной полиции Украины. По-
тери противника составили до 
325 военнослужащих, танк, три 
боевые бронированные маши-
ны, два автомобиля, 203-мм са-
моходная артиллерийская уста-
новка «Пион», 152-мм гаубица 
«МСТА-Б».

Подразделения группиров-
ки войск «Восток» заняли бо-
лее выгодные рубежи, нанесли 
поражение живой силе и тех-
нике 72-й механизированной, 
58-й мотопехотной бригад ВСУ 
и 129-й бригады теробороны 
в районах населенных пунктов 
Раздольное, Водяное и Вре-
мевка Донецкой Народной Ре-
спублики. ВСУ потеряли до 115 
военнослужащих, танк, восемь 
автомобилей, 155-мм гаубицу 
М777 производства США, 152-
мм орудие «МСТА-Б» и две стан-
ции радиоэлектронной борьбы 
«Буковель-AD». Уничтожены три 
склада боеприпасов.

Подразделения группиров-
ки войск «Днепр» нанесли по-
ражение формированиям 128-
й горно-штурмовой, 141-й пе-
хотной бригад ВСУ, 39-й бри-
гады береговой обороны в 
районах населенных пунктов 
Малые Щербаки, Нестерянка 
Запорожской области и Тока-
ревка Херсонской области. По-
тери ВСУ составили более 70 

военнослужащих, восемь авто-
мобилей, 155-мм гаубица М777 
производства США, 152-мм гау-
бица Д-20.

Оперативно-тактической ави-
ацией, беспилотными летатель-
ными аппаратами, ракетными 
войсками и артиллерией груп-
пировок войск Вооруженных 
Сил Российской Федерации по-
ражены два склада горюче-сма-
зочных материалов, скопления 
живой силы и военной техники 
противника в 132 районах.

Средствами противовоз-
душной обороны сбиты шесть 
оперативно-тактических ракет 
ATACMS производства США, че-
тыре крылатые ракеты воздуш-
ного базирования SCALP-EG 
производства Франции, семь 
реактивных снарядов HIMARS 
производства США, управ-
ляемая авиационная бомба 
Hammer производства Франции 
и 43 беспилотных летательных 
аппарата.

Всего с начала проведения 
специальной военной операции 
уничтожены: 633 самолета, 278 
вертолетов, 29 184 беспилотных 
летательных аппарата, 561 зе
нитный ракетный комплекс, 16 
774 танка и других боевых бро
нированных машин, 1396 бое
вых машин реактивных систем 
залпового огня, 12 843 орудия 
полевой артиллерии и миноме
та, 24 396 единиц специальной 
военной автомобильной тех
ники.

Минобороны России сообщает

ПОЛЬША: рост заболеваемости
В Польше сильно выросла забо-

леваемость корью и коклюшем. 
Как сообщила местная радиостан-
ция RMF FM, в этом году было за-
фиксировано в 10 раз больше слу-
чаев кори, чем год назад, а количе-
ство случаев заражения коклюшем 
увеличилось в 16 раз по сравнению 
с прошлым годом. Причиной тако-
го роста неофициально называют 
приезд в страну большого числа 
граждан Украины, где вакцинация 
от этих болезней не является обя-
зательной.

ГЕРМАНИЯ: рейтинг 
правительства падает

Рейтинг правящей коалиции в ФРГ 
достиг своего минимума с момента ее 
формирования в 2021 году. Соглас-
но опросу социологического институ-
та INSA, коалицию Социал-демокра-
тической партии Германии, «зеленых» 
и Свободной демократической партии 
поддерживает 30% населения. Ранее 
коалиция была избрана 52 процентами 
голосов. Рейтинги каждого члена ко-
алиции еще ниже. Наиболее популяр-
ным в стране является правивший ра-
нее блок ХДС/ХСС, на втором месте на-
ходится правая «Альтернатива для Гер-
мании».

ЛАТВИЯ: собраться в школу 
дорого

В преддверии нового учебного 
года латвийские родители обрати-
ли внимание на рост цен на необхо-
димые товары. Жители республики 
жалуются в социальных сетях, что 
собрать ребенка в школу становит-
ся дороже, а некоторые цены вы-
глядят просто необоснованными. 
Как пишет Baltnews, обычный пенал 
в одном из крупных книжных мага-
зинов стоит 30 евро (более двух с 
половиной тысяч рублей), а толстая 
тетрадь – 3,5 евро (более 300 руб.). 
Родители рассуждают, как теперь 
планировать бюджет перед учеб-
ным годом – если пенал еще можно, 
например, сшить самостоятельно, 
то тетради покупать необходимо.

ВЕНЕСУЭЛА: лицо протеста
Эдмундо Гонсалес, которого так на-

зываемая оппозиция Венесуэлы счи-
тает победителем на выборах, оказал-
ся связанным с убийствами и амери-
канскими спецслужбами. Как выяснили 
журналисты, оппонент Мадуро работал 
в посольстве в Сальвадоре в годы граж-
данской войны в стране. Там Гонса-
лес был причастен к реализации «Пла-
на Кондор» по уничтожению левых оп-
позиционеров. Более того, согласно 
рассекреченным документам, политик 
имеет отношение и к реализации пла-
на по убийствам представителей рели-
гиозных общин в стране. При этом дей-
ствовал Гонсалес в интересах амери-
канской разведки. 

Подготовила  
Мария СЕРГЕЕВА

Социальная

МИР

хроника

(Окончание на 4-й стр.)

Myśl Polska
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Виновники катастрофы
Несмотря на явное сопротивление 

главнокомандующего Казимира Сосн-
ковского, генерала Владислава Андер-
са и большей части «лондонцев», после 
странных манипуляций с депешей от 26 
июля 1944 года лондонское правитель-
ство якобы разрешило национальным 
структурам самостоятельно принять ре-
шение о начале восстания. В результате 
произошла самая большая гекатомба в 
истории Польши! 28 июля 1944 года на 
заседании Совета министров под пред-
седательством вице-премьера Яна Ква-
пинского выяснилось, что правительство 
такого решения никогда не принимало! 
Возможно, эта депеша (фальсифициро-
ванная?) была подготовкой к визиту Ста-
нислава Миколайчика в Москву, где он 
напрасно пытался пугать Иосифа Ста-
лина Варшавским вооруженным восста-
нием подданых против своего правитель-
ства. Не исключено и то, что эту депешу 
выдумали исключительно для того, что-
бы снять с себя ответственность за пора-
жение. Катастрофическое решение при-
няли национальные структуры во главе 
с делегатом Яном Янковским, команди-
ром Армии Крайовой и председателем 
так называемого подпольного парламен-
та – Совета национального единства.

После провала восстания почти все его 
лондонские корифеи пытались избежать 
ответственности и перекладывали вину 
на других людей и различные объектив-
ные факторы. В обличии столь гранди-
озного поражения виновные в нем руко-
водствовались отнюдь не соображения-
ми офицерской чести.

Никто не признает себя 
командующим

Их полная беспомощность и отно-
шение к гражданскому населению как 
к пресловутому «быдлу», предназна-
ченному исключительно для реализа-
ции их шляхетских замыслов, прояви-
лись сразу же, в первые дни восстания, 
когда стало очевидно, что оно прова-
лилось и нужно как можно скорее пре-
кратить уничтожение населения. Од-
нако незрелые командиры боялись от-
дать такой приказ, потому что это оз-
начало признать поражение. Тадеуша 
Бура-Коморовского поносили, называ-
ли убийцей и гораздо менее цензурны-
ми эпитетами. За то, что он натворил, 
его хотели повесить. Тогда Бур-Комо-
ровский симулировал болезнь, поэто-
му практически на протяжении всего 
восстания этот «герой» отсутствовал, а 
фактический командующий восстани-
ем «Монтер» только и делал, что сыпал 
глупыми и противоречащими друг дру-
гу приказами, саботируя любые пере-
говоры об эвакуации мирных жителей, 
рассматривая женщин и детей де-факто 
как заложников проигранного дела. За 
бессмысленные политические амбиции 
незрелых лидеров Варшава заплатила 
страшную цену в 200 тысяч человече-
ских жизней. 650 тысяч человек высе-
лили и вывезли на работы. Были унич-
тожены самые ценные памятники поль-
ской культуры. Варшава превратилась в 
заваленную руинами пустыню.

Фальшивые герои
Имена тех, кто привел к этому, долж-

ны быть исключены из пантеона поль-
ских героев и прокляты следующими 
поколениями, как те, кто вызвал вели-
чайшую гекатомбу поляков в истории. 
Однако этого не происходит. Имена-
ми Хрушчеля, Окулицкого и Бур-Ко-
моровского названы улицы, скверы, 
площади. В совершенных ими престу-
плениях, в их бестолковости обвиня-
ют других. Виноват то Сталин, кото-
рый не помог сумасшедшим, то Зыг-
мут Берлинг, то Владислав Гомулка, ну 
и, конечно же, Красная Армия. Культ 
лжи настолько силен, что он застав-
ляет в каком-то бешеном порыве раз-
рушать памятники освобождающим 
наши земли советским солдатам, 600 
тысяч из которых пожертвовали своей 
жизнью во имя нашей свободы и без-
опасности. Эти крайне позорные по-
ступки свидетельствуют об отсутствии 
элементарного знания нашей истории, 
это оплевывание канона нравственных 
ценностей, который мы должны пере-
дать будущему поколению неприкос-
новенным, ибо иначе они потеряются 
в меандрах все более сложной геопо-
литики.

Те, кто хочет Польше добра, желают 
прекратить этот бессмысленный танец 
слепцов, уничтожающих нашу исто-
рическую память. На пьедестал долж-
ны вернуться настоящие герои, те, кто 
действительно проливал кровь во имя 
польских интересов, те, кто сражался 
в Ленино, Варшаве, Колобжеге и Бер-
лине. Нам нельзя забывать о тех огром-
ных усилиях миллионов простых поля-
ков, которые вместо того, чтобы пря-
таться в лесах, с энтузиазмом взялись за 
работу по восстановлению Родины по-
сле ужасных военных разрушений, а за-
тем в эпоху Польской Народной Респу-
блики трудились для процветания на-
шей Родины.

Час истины настанет
Мы должны иметь мужество, чтобы 

объяснить последующим поколениям 
ложность искусственно раздуваемо-
го культа так называемых «проклятых 
солдат» и заклеймить действия и взгля-
ды таких людей, как Бур-Коморовский, 
Хрушчель, которые заслуживают ско-
рее осуждения, чем каких-либо поми-
новений. Естественно, никто не собира-
ется лишать ветеранов права отмечать 
годовщину Варшавского восстания и 
чтить память погибших товарищей. Но 
давайте согласимся с тем, что виновных 
в гибели Варшавы и тысяч мирных жи-
телей не стоит вспоминать с такой пом-
пой. Это просто непристойно.

Может быть, мы еще доживем до того 
времени, когда сознательные поляки 
отвергнут искусственно навязанные 
нам юбилеи, своими руками сбросят с 
пьедесталов ненастоящих героев и со-
жгут тонны макулатуры, которая выда-
ется за истину в последней инстанции 
и производится только для того, чтобы 
дурачить очередные поколения поля-
ков и удерживать их страну в полуколо-
ниальном положении.

Петр ПАНАСЮК
 (Польша)

Диктатор МОК всё превозмог
Международный олимпий-

ский комитет переехал на вре-
мя Игр из Лозанны в Париж. 
Для этого спортивное чиновни-
чество арендовало часть офи-
са крупнейшей международной 
компании, производящей быто-
вую и профессиональную элек-
тронику. Но!

МОК уже много лет навязы-
вает странам, принимающим 
Игры, свою концепцию пони-
мания авторских прав. Все, то 
есть вообще всё – от кофеварок 
в офисах, лифтов, до ершиков в 
туалетах, то есть всё, что име-
ет на своих фасадах логотипы 
фирм и что не входит в перечень 
спонсоров Олимпиады, должно 
быть либо заклеено, либо как-
то уничтожено. Но ни в коем 
случае эти «лейблы» не должны 
попасть в кадр, если вдруг кто 
приедет снимать репортаж о де-
ятельности МОК.

Французский парламент в 
марте 2018 года, как только ста-
ло известно о том, что Олимпи-
ада состоится в Париже, принял 
на этот счет отдельный закон, 
охраняющий и защищающий 
любое право на упоминание 
слова «Олимпиада» и от него 
производных: «Олимпийские 
игры», «Олимпийское движе-
ние», да и даже просто «ОИ» – 
короче, ничего нельзя.

Ну ладно, они бы там у себя в 
офисе запретили неофициаль-
ные шилдики. Но в итоге сложи-
лись курьезнейшие ситуации. 
Компания спортивного обору-
дования, вот просто средних 
размеров, существует на рынке 
уже 30 лет и называется «Олим-
пиады». Никому не мешала. По-
лучает от МОК довольно грубое 
письмо с требованием изменить 
название со ссылкой на закон 
французского Национального 
собрания от 2018 года. Какая-то 
история, которую они даже не 
провоцировали и не проектиро-
вали, обошлась им в нежданные 
60 тысяч евро.

Иностранцы не могут рассчи-
таться картой системы платежей 

«Мастер кард», а только «Виза», 
поскольку последняя – партнер 
Олимпийских игр. А нет у тебя 
такой – остаешься голодным.

Или вот. В городе Рубэ есть 
прекрасный парк. Каждое лето 
на школьные каникулы, на 2–3 
месяца, местные власти устра-
ивают там для детей спортив-
ные испытания и всяческие тре-
нажеры, и все это называлось 
«Олимпийский парк». С треть-
его раза договорились с МОК, 
что эта инициатива местной мэ-
рии, не самая плохая, кстати, бу-
дет теперь называться «Летняя 
деревня». 

Использование символики без 
обязательных отстегов в поль-
зу МОК отследить в принципе 
нереально. Английский адво-
кат Пол Джордан, работавший 
еще на лондонской Олимпиаде 
2012 года, отлавливал даже мяс-
ников, сплетавших колбаски в 
5 колец и бабуль, вышивавших 
кольца на доморощенных свите-
рах. И даже он считает, что пой-
мать и привлечь таких людей бу-
дет сложно. 

Парижские таксисты в про-
лете. Они так надеялись на эту 
Олимпиаду! Многие даже не 
стали брать отпуск, чтобы во-
зить туда-сюда болельщиков и 
гостей Игр. Но если раньше у 
них было в среднем 12 поездок 
за смену, то теперь 4–5 макси-
мум.

«Нам пообещали 15 милли-
онов туристов, а где они, – жа-
луется парижский таксист на 
стоянке. (Поверьте мне на сло-
во, на стоянках в Париже такси 
даже в обычное время нет. А он 
стоит, а за ним еще 4 машины.) 
– Мы не можем вообще хотя бы 
окупить работу свою. Но глав-
ное, люди не вызывают такси, 
потому что мы не можем подъ-
ехать на олимпийские объекты, 
что за чушь?»

Профсоюз таксистов тут же 
включился в ситуацию и напра-
вил в соответствующее ведом-
ство письмо – представьте – с 
требованием компенсировать 

таксистам не вырученную при-
быль «с марта по октябрь 2024 
года» из-за ваших всяких там 
Олимпиад и принятых законов. 
А профсоюзы во Франции одна 
из движущих сил страны, и с 
ними приходится считаться.

А за кулисами было такое.
Мой практически однофами-

лец китаец Ванг Чукин рубит 
в пинг-понг всех. И равных не 
было бы ему, как вдруг он по-
ложил свою ракетку на пол, а 
вокруг собрались операторы 
и фотографы снимать его по-
сле выхода в четверть-финал. 
И надо же! Фотограф, пятясь 
назад (выбирал парень лучший 
ракурс), наступил на любимую 
ракетку. Ванг сорвался, нагру-
бил, наорал, но ракетка погибла. 
Он взял запасную, но вот нет. И 
проиграл полуфинал, а никогда 
с 2004 года не было на Олимпий-
ских играх финалов в настоль-
ном теннисе без китайцев. Мо-
жет, в ракетках дело?

Объявился какой-то француз-
ский человек, по имени Отманн. 
Где бы на каких бы испытани-
ях он ни появлялся – францу-
зы получают золото. Коллеги из 
радио France Info вначале засо-
мневались, так же, как я, и пере-
проверили его билеты. Семь по-
сещений – семь золотых. Более 
того, парень пошел на женское 
дзюдо, но ему вдруг позвонили 
и надо было срочно отъехать. И 
только он вышел – французская 
фаворитка Кларис Агменьену 
проиграла. Надо же!

Конечно, сетевым мемом и 
абсолютным героем стал стре-
лок из пистолета из Турции. 
Все спортсмены-стрелки вы-
ступают в очень крутых оч-
ках-прицелах. На лбу там у 
них висят целые конструкции. 
Юсуф Дикеч вышел на тир в не 
особо свежей майке с надпи-
сью «Турция», без всякого на-
веса на лбу, в обычных своих 
очках, которые все уже носят 
в 51 год, и, не вынимая левую 
руку из кармана шорт, с правой 
добыл стране серебро. На три-

бунах зашептались – турки точ-
но прислали профессионально-
го киллера.

…Полицейское начальство 
Парижа отчиталось о рекорд-
ном снижении преступности в 
столице. Еще бы, 35 тысяч до-
полнительных полицейских в 
нарядах по столице. Но опять 
же.

«Когда нам поступает сигнал 
из Олимпийской деревни, мы 
не имеем права просто так вые-
хать, – говорит Тьери Клер, Ге-
неральный секретарь профсо-
юза полиции Unsa. – Мы, по-
лиция, не имеем доступа туда 
и должны сначала позвонить в 
наш генштаб, а он, в свою оче-
редь, звонит в МОК, и потом 
все это разрешение спускается 
обратно нашему патрулю. Если 
там идет изнасилование или 
грабеж, мы, получается, сидим и 
ждем команды».

В любом случае, спортсме-
нам не рекомендовано писать в 
своих соцсетях всякие отрица-
тельные отзывы об Олимпиаде. 
Французская сборная и делега-
ция спортивных чиновников по-
лучила от своего олимпийского 
комитета рекомендации на 44 
страницах, где прописано, как и 
что можно комментировать. 

Для тех спортсменов, кто не 
сразу понимает, что к чему (а 
таких, прямо скажем, очень 
много), авторы раскрасили в па-
мятке предполагаемые ответы в 
красный и зеленый цвета. Крас-
ный – плохо. Зеленый – нор-
мально. 

Прежде всего, конечно, там 
поставлен, опять же, вопрос о 
спонсорах. Если ты обычно бе-
гаешь в кроссовках таких, а на 
Олимпиаде тебе дали вот эти, то 
ты про них забудь, дорогой ат-
лет. Если ты выиграл медальку, 
не смей показывать свои обыч-
ные тапки. Только олимпий-
ского спонсора, пусть они тебе 
даже и жмут.

Максим ЧИКИН

ОБ ИСТОРИЧЕСКИХ 
СКЛОКАХ И ЛЖИ

(Окончание. Начало на 3-й стр.)

Париж: вокруг Игр

Калейдоскоп
Петербургский пловец 
трижды переплыл 
Финский залив

Марафонец Антон Лосев до-
плыл из города на Неве до 
острова Котлин, вернулся об-
ратно и снова отправился на 
остров. Маршрут длиной в 75 км 
Антон преодолел за 27 часов и 
59 минут. При этом всю дистан-
цию Лосев плыл без гидроко-
стюма. В итоге пловец устано-
вил новый рекорд. Предыдущий 
также принадлежит ему, в 2022 
году он в тех же условиях прео-
долел расстояние в 50 км.

В столице Кении могут 
ввести «налог на кошек». 
Местные жители 
возмущены

Согласно документу, владель-
цев питомцев могут обязать 
приобретать ежегодную лицен-
зию стоимостью 200 кенийских 
шиллингов – вместе с сертифи-

катом о вакцинации от бешен-
ства. В случае принятия закона 
хозяевам, кроме того, придется 
нести ответственность за пове-
дение своих любимцев. К при-
меру, владельцы будут обязаны 
следить за тем, чтобы кошки не 
нарушали покой соседей. Как 
отмечают власти, «налог на ко-
шек» направлен на «улучшение 
благополучия животных». Одна-
ко многие жители сомневают-
ся в осуществимости закона, в 
частности, из-за большой попу-
ляции бездомных или одичав-
ших кошек в городе. 

Разработано 
зарядное «одеяло» 
из солнечных панелей 
для электромобилей

Зарядное устройство пред-
ставляет собой ящик с 200-ватт-
ными солнечными панелями. 
Водитель может развернуть 
его как одеяло на лобовом сте-

кле, капоте и багажнике. Кро-
ме того, панели также помога-
ют затенять лобовое и заднее 
стекло, что способствует под-
держанию комфортной темпе-
ратуры в салоне автомобиля в 
жаркую погоду. Уникальная си-
стема, установленная на крыше 
автомобиля, увеличивает мощ-
ность зарядки в 6 раз в сравне-
нии с классической зарядной 
станцией. 

Необычное природное 
явление наблюдали 
в Китае

Жители центральной части 
Китая накануне увидели на небе 
сразу три солнца. Это оптиче-
ское явление имеет название 
и вполне научное объяснение. 
Гало наблюдается, когда сол-
нечный свет преломляется, про-
ходя сквозь ледяные кристаллы 
в атмосфере. Гало появляется 
обычно вокруг Солнца или Луны. 
Свечение может иметь форму 

круга, кольца, дуги или светово-
го столба. Само по себе гало не 
является таким уж редким явле-
нием, но в таком виде его можно 
встретить нечасто.

Первая в мире 
орбитальная 
энергетическая сеть 
появится в 2025 году

Вместо доставки энергии на 
Землю, как планировалось ра-
нее, спутники системы Star 
Catcher («Ловец звезд») будут 
обеспечивать энергией другие 
спутники на орбите. Энергети-
ческая сеть будет состоять из 
узлов, которые смогут захваты-
вать солнечную энергию и пере-
давать ее концентрированным 
лучом мощностью до 150 кВт на 
ближайшие спутники. Разработ-
ка не требует модернизации су-
ществующих систем, так как ис-
пользуемый метод совместим с 
современными солнечными ба-

тареями. Кроме того, произво-
дительность действующих ап-
паратов может быть увеличена 
в 5–10 раз. 

Первого в мире 
автоматизированного 
робота-стоматолога 
допустили до лечения 
человека

Процедура прошла пример-
но в 8 раз быстрее, чем это мог 
бы сделать стоматолог-человек. 
Робот использует ручной объ-
емный сканер для создания де-
тальной 3D-модели рта. Данный 
метод исключает вредное рент-
геновское излучение, так как 
для построения объемных мо-
делей используются только све-
товые лучи. При этом точность 
достигает около 90%. На на-
чальном этапе стоматолог и па-
циент могут обсудить необходи-
мые действия, но как только ре-
шения приняты, за дело берется 

робот. Авторы проекта отмеча-
ют, что высокоточная роботизи-
рованная хирургия активно раз-
вивается и становится все бо-
лее актуальной.

Шторм «Дебби» 
обрушился  
на юго-восточное 
побережье США 

Максимальная скорость ве-
тра в эпицентре стихии дости-
гает 35 метров в секунду. По 
данным Национальной метео-
рологической службы, сильные 
дожди могут вызвать катастро-
фические наводнения в штатах 
Флорида, Южная Каролина и 
Джорджия. В этих регионах объ-
явлено штормовое предупре-
ждение, жителей эвакуируют в 
безопасные места. Во Флориде 
более 100 тысяч абонентов уже 
остались без электричества.

Подготовил  
Илья КУИМОВ

Калейдоскоп

Героем дня праздника железнодорожников стал 
современный поезд «Иволга 4.0».  Иван Макеев/ 
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Преступление 
ждет наказания

Инновационные 
хищения

В СИЗО отправлен дирек-
тор парка «Патриот».

235-й гарнизонный военный 
суд в минувшую субботу по хо-
датайству следствия отправил 
в СИЗО директора парка «Па-
триот» Вячеслава Ахмедова, 
задержанного в рамках уго-
ловного дела о мошенниче-
стве. Также задержан заме-
ститель начальника Главного 
управления инновационного 
развития Минобороны России 
генерал-майор Владимир Ше-
стеров.

В суде сообщили, что Ахме-
дов заключен под стражу до 
21 сентября, а также уточнили, 
что материалы по мере пре-
сечения в отношении второго 
фигуранта дела – начальника 
Главного управления иннова-
ционного развития Минобо-
роны России генерал-майора 
Владимира Шестерова – в суд 
до настоящего времени не по-
ступали.

О задержании Ахмедова и 
Шестерова в рамках уголов-
ного дела об особо крупном 
мошенничестве сообщили в 
Следственном комитете Рос-
сии 5 августа.

По версии следствия, фигу-
ранты причастны к хищению 
бюджетных средств, выделен-
ных на обеспечение деятель-
ности и функционирование 
парка «Патриот» и конгресс-
но-выставочного центра.

Бежавшему  
киллеру

Суд заочно приговорил  
к 19 годам колонии убийцу 
Иванькова.

Мосгорсуд заочно пригово-
рил к 19 годам колонии стро-
гого режима Астамура Бутбу – 
исполнителя убийства крими-
нального авторитета Вячесла-
ва Иванькова (Япончика). Срок 
наказания будет исчислять-
ся с момента его задержания 
в России либо экстрадиции в 
Россию.

Бутба признан виновным в 
убийстве по найму в составе 
организованной группы и не-
законном обороте оружия. По 
версии следствия, Бутба вме-
сте с соучастниками вел за 
Иваньковым скрытое наблю-
дение и выяснил, что тот пе-
риодически посещает один из 
ресторанов на Хорошевском 
шоссе. 28 июля 2009 года, ког-
да Иваньков выходил из ре-
сторана, Бутба, находясь в ку-
зове автомашины «Газель», 
выстрелил в него из снайпер-
ской винтовки. Иваньков умер 
в больнице 9 октября.

Покушение 
на боксера

Участникам драки в Крыму 
предъявлены обвинения в по-
кушении на убийство.

Следственный комитет Рос-
сии предъявил обвинения в 
покушении на убийство чем-
пиона России и Европы по 
боксу всем участникам драки в 
Феодосии. Об этом говорится 
в сообщении ведомства.

«По поручению Председа-
теля СК России уголовное 
дело о хулиганстве, принятое 
к производству следователя-
ми Главного следственного 
управления СК России по Ре-
спублике Крым и городу Се-
вастополю, переквалифици-
ровано на более тяжкий со-
став преступления, и девяте-
рым жителям Феодосийского 
городского округа предъяв-
лены обвинения в покушении 
на убийство лица, связанно-
го с выполнением им обще-
ственного долга, совершен-
ные группой лиц из хулиган-
ских побуждений», – сообщи-
ли в Следственном комитете.

Все девять участников мас-
совой драки задержаны и на-
ходятся в СИЗО. Все они граж-
дане России. Трое работали 
охранниками в местном клубе, 
остальные – разнорабочими.

Ранее Двали вместе с това-
рищем стал свидетелем из-
биения мальчика группой и 
заступился за него. В резуль-
тате драки получил серьез-
ную травму глаза. В интервью 
«Матч ТВ» он заявил, что гото-
вится к операции, которая со-
стоится на этой неделе, а на-
счет возвращения в бокс про-
гнозы дать отказался. «Хотя 
бы надеюсь на восстановле-
ние зрения. С божьей помо-
щью», – сказал Двали.

Погода
В течение недели москвичей ждет 

устойчивая погода около плюс 25 граду-
сов. Об этом сообщил научный руково-
дитель Гидрометцентра России Роман 
Вильфанд. В городе всю неделю пого-
да будет держаться в диапазоне от плюс 
23 до плюс 25, в области – от плюс 21 до 
плюс 26. По прогнозу синоптика погода 
будет облачной с прояснениями и крат-
ковременными дождями. При этом ус-
ловий для сильных дождей нет. В мо-
сковский регион поступает умеренно 
прохладный воздух с севера, который 
благодаря солнечным лучам будет про-
греваться. Это, по словам Вильфанда, 
обеспечит температурный фон, близ-
кий к обычным значениям. Атмосферное 
давление в течение недели будет ниже 

нормы, а к выходным приблизится к нор-
ме. Синоптик отметил, что в центре ев-
ропейской части России жары в ближай-
шее время не прогнозируется. Напро-
тив, к воскресенью температура в столи-
це может понизиться до плюс 20 – плюс 
21 градуса.

На юге Урала и Сибири Гидромет-
центр прогнозирует кратковременные 
дожди, в отдельных районах сильные 
ливневые дожди с грозами, градом и 
шквалистым усилением ветра, ночью и 
утром возможен туман. Дальний Вос-
ток ожидают сильные дожди, возможны 
грозы и усиление ветра, атмосферное 
давление  будет пониженное. В середи-
не недели дожди с грозами обрушатся 
на юг России.
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Фото из открытых 
источников


